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Благородный почин 
Валентины Гагановой

Благородный почин вышнево
лоцкой прядильщицы Валентины 
Гагановой, который распростра
няется сейчас по стране, — жи
вое свидетельство замечательных 
черт характера советского челове
ка, воспитанного Коммунистиче
ской партией. Патриотический по
ступок Валентины Гагановой полу
чил высокую оценку в речи това
рища Н. С. Хрущева на июньском 
Пленуме ЦК КПСС.

«Ценность и благородство по
ступка этого человека, —• говорил 
товарищ Н. С. Хрущев, — в том, 
что не материальная заинтересо
ванность толкнула ее на такой шаг, 
а идея, идейная преданность ком
мунистическому строю. И во имя 
этого строя человек идет на лич
ные жертвы!».

Валентина Гаганова показала 
личный пример беззаветного слу
жения Родине, идеалам Коммуни
стической партии, выразившийся 
в добровольном переходе из пе
редовой бригады с более высокой 
оплатой труда в отстающую. И 
она вывела отстающую бригаду в 
передовые. Партия, правительство 
высоко оценили личный вклад 
Валентины Гагановой в дело по
строения коммунизма, удостоив 
ее высшей правительственной на
грады — звания Героя Социали
стического Труда.

Выдающийся почин В. Гага
новой имеет неоценимое значение 
для дальнейшего развития нашей 
страны. Он — яркое свидетельст
во преданности советских людей 
идеям Коммунистической партии, 
убедительное доказательств^р того, 
что идеи партии народ воспри
нимает как свои идеи, планы пар
тии, как свои планы.

В поступке Гагановой, как в зер
кале, отразились ростки нового, 
подлинно коммунистического от
ношения к труду. Вот почему па
триотическое начинание прядиль
щицы Вышневолоцкого хлопчато
бумажного комбината Валентины 
Гагановой нашло горячее одобре- 

’ ние и поддержку у советского на
рода. С каждым днем все новые 
и новые люди становятся в ряды 
ее последователей.

Горячо откликнулись на почин 
Валентины Гагановой многие пе
редовики производства в нашей 
области. Одним из первых приме
ру Гагановой последовал бригадир 
Прессовщиков завода «Томка- 
бель» Федор Пистехин. Его брига
да — одна из передовых на заво
де, систематически перевыполняла 
сменные нормы выработки. Федор 
Пистехин пошел работать в от
стающую бригаду своего сменщи
ка Владимира Пыжова.

Примеру тов. Гагановой следует 
бпигадир бригады коммунистиче
ского труда кабельного цеха это
го же завода Валентина Леонова. 
Она решила перейти в одну из от
стающих бригад аппаратчиц своего 
цеха.

Почин Валентины Гагановой 
помог ликвидировать «узкое» ме
сто в работе первого стрелочного

поста станции Томск-П. Сюда по
шел работать один из лучших ра
ботников станции Николай Рязан
цев. Он не испугался трудностей, 
быстро освоил новую работу и 
вскоре стал одним из лучших со
ставителей станции. В трудных 
условиях он не только справляет
ся с плановым заданием, но и си
стематически перевыполняет его 
на 4 0 — 50 процентов.

В Зырянском районе почин Ва
лентины Гагановой первым под
держал агроном колхоза «Ок
тябрь» тов. Визнер. Он решил пе
рейти на работу в отстающий кол
хоз имени Кирова и своими зна
ниями, опытом помочь колхозни
кам этой сельхозартели преодо
леть отставание в развитии своего 
хозяйства.

На недавно состоявшемся рай
онном совещании комбайнеров 
Кожевникдвского района многие 
мастера уборки решили взять 
шефство над новичками и отстаю
щими, помочь им добиться высо
кой производительности труда на 
уборке урожая. Комбайнер колхо
за «Наша Родина» тов. Андреев 
решил помочь молодому водителю 
«степного корабля» С. Никонову. 
Владимир Майер—один из опыт
ных мастеров уборки колхоза 
«Заветы Ленина» ^  обязался на
учить хорошо работать молодого 
комбайнера тов. Васильева.

Цель почина славных патрио
тов — подтянуть отстающих до 
уровня передовиков, привести в 
действие огромные производствен
ные резервы. В самом деле, если 
все отстающие участки подтянут
ся до уровня передовых, какой 
скачок это даст в повышении про
изводительности труда, сколько 
страна получит дополнительной 
продукции во всех отраслях на
родного хозяйства!

Вот почему партийные, совет
ские, профсоюзные, комсомоль
ские организации области должны 
со всей энергией заняться разви
тием почина Валентины Гагано
вой.

Нельзя мириться с тем, что 
иной раз на предприятии, в колхо
зе создают парадную шумиху во
круг небольшой группы передови
ков и спокойно взирают на отста
ющие цехи, бригады. Райкомы 
КПСС, советские органы, профсо
юзные, комсомольские организа
ции обязаны привести в движение 
все силы для досрочного выпол
нения семилетки, вовлечь в борь
бу за преодоление отставания на 
тех или иных участках всех тру
жеников города и деревни.

Нам надо сейчас, не медля, на 
каждом участке, на каждом пред
приятии, в каждом колхозе до
биться резкого повышения произ
водительности труда. Почин Ва
лентины Гагановой открывает 
широкие возможности для этого.

Рабочие, колхозники, все тру
дящиеся нашей области! Шире 
распространяйте почин Валенти
ны Гагановой!

- • 5 € -

По зову партии
ОРДЖОНИКИДЗЕ, 15 июля. 

(ТАСС). В областную партийную ор
ганизацию Северной Осетии посту
пило заявление от заместителя Ми
нистра сельского хозяйства респуб- 
.лики тов. Датриева, в котором он 
выразил пожелание направить его 
на работу в один из отстающих 
колхозов республики.

Бюро Северо-Осетинского обкома 
партии одобрило благородное жела
ние Датриева и решило рекомендо

вать его на пост председателя ко.т- 
хоза имени Кирова Ардонского рай
она.
■ Изъявший также желание перей

ти на работу в экономически 
слабые колхозы первый секретарь 
Ирафского райкома партии Мукагов 
и другие. Впереди добровольцев —  
партийные, советские руководящие 
работники, имеющие высшее агроно
мическое и техническое образова
ние.
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КИЕВ. Ha опытном производстве комбината  ̂искусственного волок, 
на завершается монтаж новейшей прядильной машины, изготовлен

ной ленинградским заводом имени Карла Маркса. Она предназначена 
для прядения кордового капронового волокна большой крепости. 
Управление машиной автоматизировано.

На снимке: прядильная машина, установленная в цехе опытного 
производства комбината искусственного волокна.

(Фотохроника ТАСС).
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Советская партийно
правительственная 

делегация в Польше
КАТ0В1ЩЕ, 15 июля. (ТАСС). Советская партийно-правительственная 

делегация, возглавляемая Первым секретарем ЦК КПСС, Председателем 
Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым, прибыла сегодня специальны»! 
поездом в Силезию. Вместе с ней сюда прибыли Первый секретарь ЦК 
ПОРП Владислав Гомулка и другие польские руководители, сопровожда
ющие советских гостей в их поездке по стране.

Торжественная встреча состоялась на вокзальной площади в Катови
це. Делегацию приветствовал член Политбюро Центрального Комитета, 
первый секретарь Катовицкого воеводского комитета ПОРП Э. Терек. Он 
подчеркнул, что визит делегации Советского Союза в Польшу свиде
тельство нерушимых уз братства и дружбы двух соседних народов.

Многочисленные ттодящиеся Силезии, сойравшиеея на вокзальной 
площади в Катовице, выразили чувства радости в связи с прибытием 
Н. С. Хрущева в крупнейший ищустрщяь'ный цеотр народной Польши.

В ответном слове член ЦК КПСС, первый секретарь Днепропетровского 
обкома КП Украины А. И. Гаевой передал привет трудящимся Силезии от 
народов Советского Союза.

Затем гости начали осматривать Силезский бассейн.
КАТОВИЦЕ, 15 июля. (ТАСС). Сегодня сюда прибыла советская пар

тийно-правительственная делегация. После торжественной встречи на 
вокзале колонна автомашин направляется осматривать Силезший кш ея - 
Еоугольный бассейн. По всей 120-километровой трассе, проходящей че
рез Забже, Бытом, Хожув, Сосновец и другие силезские индустриальные 
города, образовался сплошной людской коридор. Это вся Силезия вышла 
приветствовать посланцев великого советского народа. Н. С. Хрущев 
сердечно благодарит за горячие приветствия и желает рабочему классу 
Силезии, всему польскому народу успехов в строительстве социалистиче
ской Польши.

В ответ раздаются возгласы на польском и русском языках: «Пусть 
крепнет польско-советское братство!»,/<КПСС— ПОРП», «Мир», «Друж
ба».

Машины с советскими гостями подходят к  старейшей силезской шахте 
«Моджеюв» в Нивке.

Н. С. Хрущев, В. Гомулка, члены советской партийяо-оравительствея- 
ной делегации поднимаются на трибуну. Секретарь организации ПОРП на 
шахте Э. Маршалек, обращаясь к  Н. С. Хрущеву, говорит:

Мы знаем Вас, товарищ Хрущев, как великого борца за коммунизм, за 
укрепление сил социализма, как большого друга польского народа. Наш 
коллектив решил присвоить Вам звание Почетного шахтера нашей шахг 
ты.

Затем директор цредцриятия зачитывает постановление коллектива 
шахты «Моджеюв».

Это известие многотысячный коллектив горняков встречает продолжи
тельной овацией. Гргагит мощное «ура».

■Директор вручает Н. С. Хрущеву грамоту Почетного шахтера.^ Он пре
подносит гостю шахтерский праздничный костюм, традиционный обушок 
и лампу, а также сделанную из угля статуэтку шахтера, работающего в 
забое.

К микрофону подходит Н. G. Хрущев. Он заявил, что, как бывший рабо
чий-горняк, он гордится высоким званием Почетного шахтера и  с честью 
будет носить это звание, будет предан делу рабочего класса, трудящему
ся народу. Это дело победит!

Н. С. Хрущев по!дчеркнул, что сегодняпгняя встреча партийно-прави
тельственной делегации СССР свидетельствует о крепнущей дружбе 
между советским и польским народами, дружбе всех социалистических 
стран. Он сказал, что советский народ желает и в дальнейшем укреплять 
дружбу с польским народом, крепить единство всего социалистического 
лагеря.

Н. С. Хрущев пожелал польскому на1роду успехов и процветания.
Митинг окончен. Н. С. Хрущев сер-дечно прощается с коллективом 

шахтеров. Они просят Никиту Сергеевича Хрущева передать братский 
привет советским шахтерам от горняков Силезского бассейна. Колонна 
машин направляется в Катовице.

Сорешшошв.шяе к у к у р у з о в о д о в

Они хорошо обработали 
зеленЫе квадратЫ
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Ha снимке: кукурузовод колхоза имени Сталина Кожевниковского района Алексей Грибов на куку

рузном поле. Фото Ф. Хитриневича.
----------------------------------------------------------- -- •  • ------------------------------------------------------------

У д а ч н ы й  опыт
Это бъио два месяца назад. Haj 

чинался сев кукурузы. Я и мой 
П01М0ЩНИК Александр Катаев очень 
волновались. Ведь мы решили про
вести сев переоборудованной квад
ратно-гнездовой сеялкой без мер
ной проволоки. Перекон'струировать 
агрегат помог нам инженер колхоза 
П. Е. Попеляев. Пржпоеобление 
оказалось простым. На правое кол:е- 
со наварили пальцы на расстоянии 
70 сантиметров друг от друга. К 
передней раме приделали специаль
ный рычажок. При движении маши
ны пальцы попадали на рычажок, 
нажимали на него, и авто1Матичееки 
открывались шесть клапанов высе
вающего аппарата. Через каждые 
семьдесят сантиметров семена ло
жились в почву. Не понадобились 
ни регулировщик, ни лебедчики, ни 

переносчики мерной проволоки. Мы 
е Александром Катаевым , засевали 
по двадцать гектаров в день.

Теперь можно сказать: опыт 
удался. Переоборудованная сеялка 
дала' хорошие результаты. Когда

ПРИЕМ В КАТОВИЦЕ
КАТОВИЦЕ, 16 июля. (ТАСС). Вчера член Политбюро ЦК ПОРП н 

первый секретарь Катовицкого воеводского комитета Польской объединен
ной рабочей партии Э. Терек и • председатель Президиума ввеводского на
родного Совета Р. Нешпорек устроили прием по случаю пребывания в 
Силезии советский, партийцо-правительст'венной делегации.

На приеме присутствовали глава делегации Первый секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Совета Министров .СССР Н: С. Хрущев и члены со
ветской партийно-правительственной делегации.

На приеме были Первый секретарь ЦК Польской объединенной рабочей 
партии В. Гомулка, заместитель Председателя Совета министров Польской 
Народной Республики П. Ярошевич, министры К. Жемайтис, Ф. Ваниолка 
и другие лица, сопровождающие советскую делегацию в поездке по Си
лезии.

На приеме Э. Терек и Председатель Совета Министров Белорусской 
ССР Т. Я. Киселев обменялись речами.

проходишь по участку, глаз радует
ся: квадраты— точно на шахматной 
доске, растения достигли уже полу
метровой высоты.

Расскажу об агротехнике возде
лывания кукурузы  и о том, как мы 
.за ней ухаживаем. Правление кол
хоза закрепило за звеном 142 гек
тара. Земли плодородные, из-под 
яровой пшеницы, пропашных куль
тур и частично пар. Весной начали 
мы полевые, работы с прибивки вла
ги и культивации в два следа вме
сте с боронованием.

До сева провели еще боронова
ние, культивацию, лущение и всю 
площадь прикатали гладкими катка- 1ГИ. Чтобы сбить корку и уничто
жить прорастающие сорняки, до по
явления всходов пробороновали уча
сток в двух направлениях —  вдоль 
и поперек.

Когда на растениях появился чет
вертый лист, вдруг ударил заморо
зок. Кукуруза пострадала, роет ее 
приостановился. НуЖ)Н0 было «под
держать» растения, дать им пита-

те.льные вещества, чтобы они набра
лись сил, «ожили». Провели авиа- 
подкормку. Долго кружил над полем 
самолет, рассевая аммиачную селит
ру. На каждый гектар было внесе
но по центнеру минеральных удоб
рений. После этого «королева по
лей» по.цравилась.

Тогда мы вывели на участок 
трактор «Беларусь» с навесным 
культиватором, провели междуряд
ную обработку в двух направлени
ях. На этом, конечно, уход за ку ку 
рузой не заканчивается. На днях 
пустим тракторный окучник, чтобы 
лучше обработать междурядья.

Впереди самый бурный рост «ко
ролевы полей». Мы будем за ней 
В1НИмательно следить, чтобы не опо
здать с уборкой. Данное слово —  
получить с каждого гектара по 300 
центнеров зеленой массы —  обяза
тельно одержим.

А. ГРИБОВ,
кукурузовод колхоза имени Сталина 

Кожевниковского района.

У  нас растет хорошая кукуруза]
правление нашего колхоза по- 

серьезному отнеслось к  обязательст
ву зырянских кукурузоводов —  по
лучить в целом по району не менее 
350 центнеров зеленой массы к у 
курузы с гектара.

Раньше мы пытались выращивать 
кукурузу, но толку почти не было: 
то плохо посеем ее, то она зарастет 
сорняками, то попадет под осенние 
заморозки. Словом, урожаи кукуру
зы получали очень низкие. И вино
ваты в этом были сами.

Нынче решили покончить с обез
личкой в выращивании кукурузы. 
По примеру Михаила Сажина созда
ли комплексное механизированное 
звено. Звеньевым подобрали моло
дого механизатора Григория Медве
дева, в помощники назначили тов.

Канинина. Они с большим желанием 
взялись за дело. Хорошо подготови
лись к  севу. Под посевы к у 
курузы мы выделили лучшие земли, 
о^нботали их по всем правилам аг
ротехники, два раза прикатали поч
ву.

По примеру М. Сажина звено 
Медведева в сжатые сроки провело 
сев кукурузы квадратно-гнездовым 
способом. После этого о.дин раз про
боронили кукурузу до всходов, вто
рой —  по всходам. Затем т. Медве
дев хорошо отрегулировал, правиль
но установил органы культиватора и 
начал междурядную обработку. На 
днях он закончил вторую междуряд
ную обработку посевов кукурузы.

т е л е в и з и о н н ы й
СЕМИНАР 

ПО АВТОМАТИКЕ

НОВОСИБИРСК. На состо. 
явшейся недавно здесь научно- 
технической конференции по 
автоматизации и механизации 
производственных процессов 
инженеры и техники выдвину
ли предложение организовать 
noiCTOHHHiO действующий семи
нар по П1рим0нан:11о электрони
ки, полупрсвоянико® и других 
современных элементов автома
тики.

Но как организовать семи
нар двух тысяч человек, рабо
тающих на разных предприяти
ях и в разных городах — Но. 
восибирске, Бердске, Искити- 
ме?

Работники Новосибирского 
электротехнического института 
предложили вести семинар по 
телевидению. Раз в неделю, в 
часы, когда нет широкого ве
щания, через Новосибирскую 
телевизионную станцию прово
дятся занятия семинара. На 
большинстве предприятий сов
нархоза созданы постоянные 
семинарские группы. Програм
ма занятий составлена институ
том автоматики и электромет
рии Оибирского отделения Ака
демии наук СССР. На двадцати 
занятиях слушатели ознакомят
ся в основном с теоретически
ми вопросами, а затем по залв- 
кам слушателей подвергнутся 
разбору созданные ими автома
тические устройства.

Первые занятия семинара 
показали, что телевидение яв

ляется хоро1шим средством про
паганды и изучения автоматики 
широкими кругами технической 
интеллигенции.

АЛМАЗОВ ДОБЫТО
В ТРИ РАЗА БОЛЬШЕ

ЯКУТСК. План первого по
лугодия нынешнего года значи
тельно перевыполнен во всех 
отраслях промышленности
Якутии. Одних только алмазов 
добыто в три раза больше, чем 
в первом полугодии 1958 года.

Хорошо идут дела в круп
нейшем тресте «Якутзолото» 
на Алдане. Здесь по инициати
ве передовых рабочих, инжене
ров и техников проведена мо
дернизация отдельных плаву
чих фабрик эолола — драг, что 
дало Возможность в два раза 
повьюить их производитель
ность. В два — два с полови
ной раза повьюилось извлече
ние ценного металла благодаря 
усовершенствованию техноло
гической схемы обработки но
вого типа золотоносных руд. В 
далекой заполярной Индигирке, 
где также добывается 30ЛО1ТО, в 
шахтах стали применять гра
фик цикличности.
ВЫСТАВКА ДОСТИЖЕНИИ

НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА 
АЛТАЯ

БАРНАУЛ. Здесь открылась' 
выставка достижений народно
го хозяйства Алтайского края. 
Многочислежые экспонаты 
рассказывают о бурном расцве
те ЭКОНО1МИКИ и культуры це
линного края, превратившегося 
за годы Советской власти в' 
крупнейший промышленный и 
сел|>окохозяйственный район

Сибири. Об этом говорят такие 
экспонаты, как  капроновое во
локно, тракторы, прессы, буро
вые станки, радиоаппаратура 
продукция новых отраслей про
мышленности. С интересом по
сетители осматривают стенды 
механизации и автоматизации 
производства.

Большое место отведено ал
тайским хлеборобам, освоившим 
в короткий срок миллионы гек
таров целины. Они научились 
выращивать высО|Кие урожаи 
пшб'ницы с малыми затратами 
тр>'да. Один из стсндов посвя
щен комплексной колхозной 
бригаде Гавриила Вуханько — 
инициатору всероссийского со
ревнования за высокую культу
ру земледелия.

. НОВЫЕ НАУЧНО-
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЕ

УЧРЕЖДЕНИЯ
КЕМЕРОВО. В связи с бур

ным развитием промышленно
сти и строительства в Кузбассе 
быстро растет сеть научно-ис
следовательских учреждений. 
На днях здесь начал работать 
вновь созданный Восточный на. 
учно-исследовательский горно. 
рудный институт. Это — самое 
крупное в бассейне научное уч
реждение, призванное' зани
маться изысканием и разработ. 
кой наиболее прогрессивных 
способов добБтчи' руды для ме
тал лз^ргической ' промышленно ■ 
сти )3остока.

Над вопросаш! ^дальнейшего 
совершенств'ОвШпгя коксования 
углей, автоматизации коксохи- 
мдческого производства, луч
шего использования отходов 
коксохимии, будет - работать ор
ганизую щ ийся- - в»- настоящее

время филиал Восточного угле- 
х.имического института. ^

Сейчас в Кузбассе действуют 
более' двадцати научно-нссле- 
•ЗО'Вательских учреждений.

ДЛЯ АВТОМАТИЗАЦИИ 
ЛИТЕЙНОГО 

ПРОИЗВОДСТВА
НОВОСИБИРСК. Здесь на 

базе станкостроительного пред
приятия создан крупный специ
ализированный завод по произ
водству литейных автоматиче
ских машин и линий. Новый 
за,вод «Сиблитмаш» призван 
обеспечить технический про
гресс в литейном производстве 
не только Сибири, но и других 

.районов страны. В течение се
милетки но>вое предприятие ос
воит до'ста типов авто-матиче- 
ских конвейерных линий.

Начата уже подготовка к 
про1изводству таких линий для 
Липецкого и Синарского заво
дов. Они представляют собой 
большие и сложные инженер 
ные сооружения весом более 
тысячи тонн каждая. Все про
цессы отливки труб здесь пол
ностью механизи'рованы и а.зто. 
матизированы.

ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТЫ 
В БУРЯТИИ

УЛАН-УДЭ. Большая терри
ториальная разбросанность бу
рятских колхозов и их произ
водственных участков вызыва
ла необходи-мость создавать 
мелкие, с небольшим, числом 
учащихся школы. Теперь здесь 
организуются школы-интерна
ты. Правительство Бур'Ятской 
АССР приняло постановление 

.уже в этом учебном году удво
ить число школ-интернатов в 
сельской, местности. За, семи
летие количество их возрастет 
в 14 раз. На создание новых 
нжо'льных зданий и их обору
дование ассигнуется свыше 60 
миллионов рублей и з’ гРсудар- 
ственнО'Го бюджета. Крэме э-го. 
го, стро-ительство межколхоз- - 
ных школ-интернатов заплани* 
ровал ряд сельхозартелей.

15 'июля.' (TA'CCfi

На кукурузные поля сейчас любо- 
дерого посмотреть. Посевы чистые, 
не видно ни одного сорняка, расте
ния кукурузы  достигли 90— 100 
сантиметров.

Проезжая мимо кукурузных по
лей, колхозники очень довольны.

—  «Королева полей» и у нас те
перь чувствует себя по-королевски, 
—  шутят многие из них.

Как-то Медведев мне говорит:
—  Вот сейчас нам не стыдно при

гласить на кукурузные поля Михаи
ла Сажина. Пусть посмотрит, какие 
плоды дала учеба у него.

Такое приглашение Михаилу Са- 
лсину мы послали.

Тов. Медведев решил получить в 
среднем не менее 400 центнеров зе
леной массы кукурузы с каждого из 
50 гектаров.

Григорий Медведев, кроме ку 
курузы, хорошо обработал 22 гектара 
картофеля. Весь картофель окучен, 
сорняков нет. Урожай картофеля 
получим хороший.

Недавно у нас побывал председа
тель соседнего колхоза имени Киро
ва тов. Бабуев, посмотрел посевы 
кукурузы, дал им хорошую оценку.

—  У нас тоже дело пошло на лад 
с кукурузой,— сказал он.— Вначале, 
правда, мы не придали должного 
значения уходу за кукурузой. Нас 
за это покритиковали. Сейчас свою 
ошибку мы исправляем. Звеньевой 
тов. Харлашкин заканчивает вто
рую междурядную обработку зеле
ных квадратов. Кукуруза быстро 
пошла в рост, обещает хороший уро
жай.

Мы рады, что соседи тоже взя
лись как следует за выращивание 
«королевы полей». Теперь надо хо
рошо подготовиться к  уборке к у ку 
рузы.

Кукурузоводческое звено заботли
во готовится к  страдной поре. По

мощник тов. Медведева, тов. Кани- 
нин закончил ремонт силосоубороч
ного комбайна. Для закладки к у ку 
рузного силоса . отведены силосные 
ямы.

По предварительным подсчетам, 
из кукурузы  мы заложим более 
2 тысяч тонн силоса. В уборке к у 
курузы потребуется помощь. Дело в 
том, что своих автомашин у нас 
всего три, а чтобы убрать кукурузу 
в сжатые сроки, надо 10— 12 авто
машин. В большинстве колхозов на
шего района механизированные ку 
курузоводческие звенья выращивают 
богатый урожай кукурузы. Хочу за
ранее обратить внимание руководи
телей района, чтобы они продумали 
вопрос об уборке кукурузы . Нехват
ка автомашин может сорвать все 
дело.

Е. БАНДЕРА,
председатель колхоза «Авангард» 

Зырянского района.
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Т Е Х Н И Ч Е С К О М У  П Р О Г Р Е С С У  — Ш И Р О К У Ю  Д О Р О Г У
☆  ☆

Пленум ЦК КПСС выражает твердую уверенность в том, что 
героический рабочий класс, колхозное крестьянство, советская 
интеллигенция, все трудящиеся нашей страны, воодушевленные 
историческими решениями XXI съезда КПСС, с еще большей энер
гией и энтузиазмом будут бороться за дальнейший технический 
прогресс во всех отраслях народного хозяйства, приложат все свои 
силы к тому, чтобы достижения науки и техники, передовой опыт 
новаторов в кратчайшие сроки становились достоянием широких 
масс.

(Из Постановления июньского Пленума ЦК КПСС).

Коммунисты—борцы за 
новое, передовое

Если пройти сейчас по цехам на
шего комбината, погошорить с рабо
чими, инженерами, станет ясно, что 
всех их глубоко волнуют вопросы: 
что иужно сделать в каждом цехе, 
на участках для технического про- 
гресаа?

Для нас, KOMMyiHHcT'OB, нет сейчас 
более важной задачи, чем задача 
организовать и иап|равить усилия 
всего коллектива иа выполнение ре
шений июньского Пленума ЦК КПСС.

За последние годы заметно вырос
ла техническая оснащенность наше
го предприятия. Если в 1951 году 
на комбинате было пять бревнота
сок, то в настоящее время их во
семь, половина —  спаренные. Вдвое 
больше стало погрузочных стрел, 
увеличилась и протяженность же
лезнодорожных тупиков. В производ
стве используются новая техника й 
оборудование. Значительно пополни
лись речной флот и автотранспорт
ное хозяйство комбината. Объем ле
соперевалочных работ на комбинате 
вырос с 820 тысяч кубометров в 
1951 году до одного миллиона че
тырехсот тысяч кубометров в 1959 
году.

Коммунисты комбината, борясь за 
повышение производительности тру
да, увеличение производственной 
мощности предприятия, явились 
инициаторами внедрения ряда пере
довых методов работы, которые 
оказали большое влияние на улуч
шение техно'лоши произвоаства. По 
инициативе коммунистов были осу
ществлены погрузка вагонов с «шап
кой», пачково-прокладочная штабе
левка древесины,, применеиы авто- 
п о г 'Р 'узчи ки  на погрузке рудничной 
стойки в вагоны и т. д.

Погрузка вагонов с «шапкой» 
имеет большое значение для увели
чения грузоподъемности вагонов.

С трудом внедрялся этот про
грессивный метод. Некоторые ра
ботники не верили в него, пыта
лись за разговорами о различ
ных трудностях скрыть свое неже
лание заниматься новым делом. 
Партийной юрганизан/ии потребова
лось затратить немало усилий, что
бы разбить взгляды маловеров.
, Было проведено несколько экспе

риментальных погрузок вагонов с 
«шапкой». Они дали положитель1ные 
результаты. Но при этом оказалось 
много недоработок. Напрямер, когда 
ставилась по1Д «шапку» прокладка 
из первосортной древесины, тем 

самым фактически выбрасывалось 
большое количество леса. Специали
сты, передовые рабочие при поддер
жке партийного бюро настойчиво 
искали выхода. Их по1иски увенча
лись успехом. Было внесено иред.ло- 
же!ние —  попробовать производить 
беопрокладочную по1груэку. Прове
рили —  получилось, и теперь уже в 
вагон укладывается пе 18— 20 к у 
бометров древесины, как это было 
раньше, а 27— 28 кубометров. Та
ким образом в 1958 году было по
гружено 19 тысяч кубометров леса 
и высвобождено около четырех ты 
сяч вагонов.

Наш опыт внедрения метода 
пофузюи вагонов с «шапкой» был 
предметом изучения на специальном 
семинаре представителей всех ле<со- 
перевалочных комбинатов Сибири. 
Новый метод дал предприятию ог
ромный экономический эффект и 
теперь стал основным при погрузке 
леса в вагоны.

Большую работу коммунисты ком
бината провели в навигацию прош
лого года по освоению плавучего 
крана на разгрузке барж с круг
лым лесом. Этй работы прошли 
успешно. В настоящее время уже 
три таких мощных крана использу
ются на рейде комбината, в резуль
тате чего высвобождено от тяжелого 
физического труда более 100 рабо- 
чих-баржевиков. Однако эти краны 
используются сейчас не на полную 
мощность, что тормозит успешное 
выполнение комбинатом производ
ственной программы.

Готовя достойную встречу июнь
скому Пленуму ЦК КПСС, наш кол
лектив закончил подготовку пер
вой механизированной поточной ли
нии кабельно-мостовых и козловых 
кранов.

 ̂Начануне июньского Пленума ЦК 
КПСС и особенно после опубликова

ния его решений резко повысилась 
тво1рческая активность наших ра
ционализаторов, специалистов. Ра- 
циона.чизаторы много делают для 
совершенствования производства. 
Например, длительное время не 
был решен вопрос об окорке и 
разделке рудничной стойки. Из-за 
отсутствия необходимых механиз- 
MOiB для этих видов, работ комбинат 
поставлял шахтам неоко-ренную и 
неразделанную рудничную стойку, 
за что вынужден ‘был платить боль
шие штрафы. В настоящее время 
рационализаторы проводят модерни
зацию окорочных станков. Рациона
лизаторами тт. Чугуновым и Бау

мом создан высокопроизводительный 
многопильный станок для разделки 
рудничной стойки. Испытания стан
ка в производственных условиях 
показали его высокую эффектив
ность.

Инженер тон. Баум в содружест
ве с другими рационализаторами 
предложил систему дистанционного 
управления ' электродвигателями 
бревнотасок.

На комбинаТ|е выросли хорошие 
кадры инициативных, знающих свое 
дело инженеров, техников, рабочих- 
рационализаторов, чья пытливая 
мысль направлена на дальнейшее 
усовершенствование механизмов и 
улучшение технологических про
цессов производства. Это, прежде 
всего, тт. Баум, Чугунов, Хомяков, 
Покидов, Берч, Шапочкин, Филип
пов и другие.

В текущем семилетии комбинат 
превратится в высокомеханизиро
ванное и автоматизирова1Нное пред
приятие. Будут установлены авто
матические поточные линии кабель
но-мостовых и консольно-коз.човых 
кранов с полной механизацией и 
автоматизацией процессов перера
ботки древесины: разгрузки барж, 
выкатки леса из воды и свалки бре
вен с бревнотаски, окорки и раздел
ки рудничной стойки, погрузки леса 
в вагоны.

Ушешпо выполншть этот большой 
0|бъем работ моЖ1но лишь, при усло
вии, если партийная, профсоюзная, 
комсомольская организации, весь 
коллектив комбината будут зани
маться вопросамя технического про
гресса постоянно, квалифицирован
но, глубоко. Пока же на комбинате 
в механизации и автоматизации 
производственных процессов очень 
много иедостатко1В. Ряд трудоемких 
работ до сих пор не механизирован.

Партийное бюро не добилось, что
бы все инженерно-технические ра
ботники были боевыми помощника
ми партийной организации в борьбе 

за технический прогресс. Не прини
мают активного участия в решении 
ВО1ЦР0С0В,, связанных е усовершенст
вованием технологического процес
са, механизацией и автоматизацией 
труда на отдельных участках, глав-, 
ный механик комбината тов. Федь- 
ко, начальник механического цеха 
тов. Курилов и некоторые другие.

В стороне от вопросов техниче
ского прогресса предприятия нахо
дился бывший главный инженер 
комбината тов. Завгородний. Боль
ше того, он нередко тормозил внед
рение в производство предложений 
рационализаторов.

На партийном бюро не раз обсуж
дали работу главного инженера, его 
роль в воспитании молодых специа
листов. Но, к  сожалению, это мало 
помогало. На днях бюро Вокзального 
райкома КПСС за нарушение госу
дарственной и партийной дисципли
ны освободило тов. Завгороднего от 
занимаемой должности и наложило 
на него партийное взыскание.

Идеологическая работа в коллек
тиве подчас ведется в отрыве от 
вопросов организации производства. 
Плохо у нас еще с организацией 
технической пропаганды. Все это 
ceipbesHo тормозит дело техническо
го про пресс а.

Надо сказать, что в решении важ
ных вопросов, связанных с механи
зацией и автоматизацией производ
ственных процессов, комбинат не 
всегда получает поддержку со сто
роны комбината «Томлее», совнар
хоза. Только этим можно объяснить 
то, что до сих пор не внедрено пред
ложение рационализаторов комбина
та об организации контейнерной по
грузки рудничной стойки в вагоны. 
Дело встало из-за того, что на 
предприятиях совнархоза нс смогли 
изготовить простые металлические 
башмаки для формирования контей
неров.

Вот уже более двух месяцев не 
решается вопрос об изгото1Влении 
магнитных толкателей к  новому 
мяогопильному станку, производя
щему разделку рудничной стойки. 
Ее обеспечен яо>мбинат и трансфор
маторами и кабельными изделиями 
для поточной линии кабельно-мо
стовых кранов.

Коммунисты комбината сознают, 
что успех борьбы за технический 
прогресс зависит, прежде всего, от 
организаторской работы, от умения 
парторганизации грамотно разо
браться в вопросах техники, быть 
в курсе новейших достижений 
те.хиической мысли и научных от
крытий. знать, как применить про
грессивную технику и технологию 
на практике, сосредоточить главное 
внимание на решении вопросов тех
нического прогресса.

Борьба за ускоренный техниче
ский прогресс— задача нелегкая, но 
у нас на комбинате есть все воз
можности Д.ЯЯ успешного выполне
ния этой задачи.

Б. КАЙТУКОВ, 
секретарь партбюро Томского 
лесоперевалочного комбината.
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Штамповочный цех Томского 
электромеханического завода по
полняется новой техникой. За по
следние три месяца здесь уста
новлено три стотонных гидравли
ческих полуавтоматических прес
са, на которых изготовляются де
тали из пластмассы. Сейчас мон
тируются еще три таких пресса.

На снимке; механик цеха А. В. 
Владиславлев и слесари-монтаж
ники комсомольцы в. Вульф и 
Н. Захаров монтируют новый 
пресс.

Фото Ф. Хитриневича.

РАЗНЫЙ ПОДХОД К ВАЖНОМУ ДЕЛУ
в  последние годы на заводе «Сиб- 

злектромотор» сделано немало для 
автоматизации и механизации произ
водства. Впервые в Томске здесь 
появились совр.еменные автоматиче
ские линии. Установлены агрегатные 
станки, новые транспортные устрой
ства.

Много внимания техническому 
прогрессу уделяет коллектив вось
мого механосборочного цеха. Этот 
цех —  один из ведущих на заводе. 
Здесь изготовляется большинство 
деталей и производится сборка элек
тродвигателей единой серии А6 и 
А06, рольганговых электродвигате
лей, а с декабря прошлого года цех 
осваивает и из месяца в месяц уве
личивает выпуск крановых электро
двигателей.

Многое изменилось в цехе за пос
ледние месяцы. В прошлом году цех 
перебазировался на новые производ
ственные площади, где согласно ге
неральному плану развития пред
приятия предусмотрена максималь
ная автоматизация производствен
ных процессов. Часть устаревшего 
оборудования заменена высокопро
изводительными агрегатными стан
ками, многие станки модернизируют
ся сейчас.

Простой сверлильный одношпин
дельный станок после модернизации 
был превращен в многошпиндель
ный автомат для свержения сальри- 
ковых крышек моторов. Конструктор 
тов. Черняк при фрезеровании'шпо
ночных канавок заменил ручной 
зажим валов моторов пневматиче
ским зажимом. Это облегчило труд 
рабочих, повысило их производи
тельность.

—  За последние шесть меся
цев, —  рассказывает главный меха
ник завода тов. Реутов, —  в вось
мом цехе много установлено нового 
и модернизировано действующего 
оборудования. Смонтированы два 
больших карусельных, два сверлиль
ных станка, токарный с гидравличе
ским суппортом, двусторонний рас
точный станки и другое новейшее 
оборудование, поступившее на пред
приятие.

Немало сделано и силами моторо
строителей для технического осна
щения этого цеха.

Конструкторская группа тов. 
Шмелева подготовила чертежи печи 
для сушки инфракрасными лучами. 
Такая печь изготовлена и установ
лена в цехе. Применение инфра-

х<{Н а заводе „Сибэлектромошор 
много резервов для автоматгшагщи 

и  м еханизации производства
красных лучей для промышленных 
целей позволило усилить стойкость 
окраски деталей, ускорить процесс 
их сушки.

По генеральному плану развития 
завода в будущем году в цехе будут 
установлены подвесные конвейеры, 
которые свяжут отдельные участки 
в единую систему. Проект такой ор
ганизации внутрицехового транспор
та разрабатывается Новосибирским 
отделением Гипроэнергопрома.

Но ко.тлектив цеха не сидит сло
жа руки в ожидании новых транс
портных механизмов. Он делает все 
возможное, чтобы облегчить труд 
людей на транспортных операциях. 
Только в этом году установлено 6 
консольно-поворотных кранов. Ш и
роко используются здесь электро
кары, монорельсы, автопогрузчики.

Быстрое осуществление всех на
меченных мероприятий по автомати
зации и механизации трудоемких 
операций —  результат дружных 
усилий коллектива цеха. Здесь у 
всех воспитывается вкус к  техниче
скому совершенствованию производ
ства. Особенно активизировалась 
борьба за технический прогресс в 
цехе после июньского Пленума ЦК 
КПСС. Сборщики решили важней
шие организационно - технические 
мероприятия осуществить досрочно.

Многое по механизации и автома
тизации производства сделано и в 
других цехах завода. Но в большин
стве из. них имеющиеся возможно
сти используются слабо.

В. первом механосборочном цехе 
действует автоматическая линия для 
изготовления валов моторов, мон
тируется вторая такая линия, уста
новлены агрегатные станки и дру
гое современное оборудование, сбор
ка моторов производится на конвей
ере. Недавно здесь установлен ав
томат инженера этого цеха тов. К у 
кина, осуществляющий зачеканку 
болтов в сальниковые крышки элек
тродвигателей единой серии третье
го габарита.

Сделано немало. И все же здесь 
нет такого размаха, такой настойчи
вой борьбы за технический про
гресс, как в восьмом цехе.

По вине начальника цеха тов.

Библиенко и других руководящих 
работников здесь очень долго не 
внедряется новое высокопроизводи
тельное оборудование.

Второй год, например, никак не 
могут пустить в ход полуавтомат для 
зачеканки болтов двигателей чет
вертого габарита.

Задерживается освоение непре
рывного фрезерования вентилято
ров. Для этого изготовлен спе
циальный станок, его пробовали 
запустить, но мотор оказался-малой 
мощности. Чтобы установить более 
мощный мотор, заказали . крон
штейны и... успокои.чись. Не торо
пятся и с внедрением гидрокопиро- 
валыюго полуавтомата.

Плохо используйт здесь даже 
свой собственный опыт. Фланцевые 
щиты для моторов четвертого габа
рита обрабатываются на полуавто
матах, а третьего габарита —  на 
простых револьверных станках. 
Из-за этого трудоемкость изготов
ления фланцев третьего габарита 
возрастает, как минимум, на 25 
процентов. Ничто не мешает из
готовлять и эти фланцы на полуав
томатах, для этого изготовлены спе
циальные приспособления, но руко
водители цеха медлят с внедрением 
передовой технологии.

Задерживается осуществление 
важных организационно-техниче
ских мероприятий и в других цехах.

Инструментальщики завода уже 
давно изготовили для второго цеха 
гидрав.тические приспособления для 
автоматического зажима'п.пит утюга 
при обработке их плоскостей, но 
из-за медлительности начальника 
цеха тов. Гуревича это ценное нов
шество, намного облегчающее руч
ной труд станочников, не внедряет
ся.

В четвертом цехе уже давно оп
робован образец автоматической 
руки Д.ЛЯ подачи полос лселеза под 
штамп и съёма вырубленных листов, 
железа статора и ротора. Образец 
автоматической руки опробован, 
испытания показали хорошие ре
зультаты. Но до сих пор все еще 
обсуждаются различные предложе
ния о том, на изготовлении каких 
видов двигателей использовать это 
новшество, а ценное автоматическое 
приспособление бездействует.

Эти и другие примеры свидетель
ствуют, что на заводе «Сибэлсктро- 
мотор» очень много неиспользован
ных резервов для механизации и 
автоматизации производства. Пока
зательно, что осуществление многих 
важных организационно - техниче
ских мероприятий не требует боль
ших средств и времени. Многие но
вые автоматические станки и прис
пособления уже изготовлены. Надо 
проявить настойчивость, чтобы их 
внедрить в производство как можно 
быстрее.

Инженеры П. ЕКАТЕРЕНЮК,
Ф. КОРЕНЕВСКИЙ, 

члены корреспондентского 
поста газеты «Красное Знамя» 
на заводе «Сибэлентромотор».

Г а з о з о л о б е т о м
На заводе железобетонных и бе

тонных изделий и конструкций 
iNl 1 треста «Стройдеталь» освоено 
производство газозолобетона.

Новый строительный материал бу
дет применяться в качестве тепло
изоляции. Он намного легче и прак
тичнее; чем другие материалы, при
меняемые для этой цели.

Весь технологический процесс и 
рецептура изготовления газозолобе
тона разработаны центральной лабо
раторией треста «Стройдеталь», под 
руководством инженера-строител я 
К. А. Соколовой. В качестве .запол
нителя применяется зола с ГРЭС-П.

Бригада Александра Данилова

ежедневно вынимает из автоклавов 
до 5 кубометров готовых газозоло- 
бетовных плиток.

Бригада мастера тов. Пшенични
кова предложила изменить техноло
гию изготовления нового материала. 
Вначале смесь залива.ти в большие 
формы — получались крупные бло
ки. Затем их распиливали на мел
кие плитки. Теперь применены фор
мы, соразмерные теп.лоизоляцио,яно7 
му слою. Блоки резать не надо.

В дальнейшем процесс изготовле
ния газозолоблоков будет механизи
рован, что резко увеличит выпуск 
этого вида продукции.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

Механизация
ускорит
поиски

нефти и газа
Наш коллектив, принимающий '  

участие в поисках нефти и газа на 
севере области; оснащен современ
ными буровыми станками 5-Д 
Уральокото завода тяжелого маши
ностроения, позволяющими вести 
проходку скважин на глубину бо

лее трех тыся>  ̂ метров. Б нашей 
разведке введрея орогрессивный 
турбобуровой способ бурения. Он 
значительно увеличил скорость бу
рения. Скважины Р-3, Р-5 закон
чены намного раньше срока, пред
усмотренного нормативной картой.

С каждым годом ширится фронт 
поисковых работ, вводятся в строй 
новые буровые на территория Алек
сандровского .вала. Для бтбора кер
на в нефтеразведке применяется 
турбодолото ЕДТ-3-10, позволяющее 
производить бурение с отборо-м кер
на без подъема бурильных труб из 
ошажины.

Подъем и спуск инструмепта для 
смены долота при бурении скважи
ны —  самая трудоемкая работа. На 
проведение ее уходит 25— 30 про
центов рабочего времени. Механиза
ция спуска и подъёма инструмента 

является г.давной задачей, над ре
шением которой сешш'С работает 
наш коллектив. В ближайшее время 
в разведке будет применен пневма
тический к.тиновый захват ПКЗ-3. С 
внедрением его уменьшится приме
нение ручного труда.

Однако многие процессы , у  нас 
еще не механизированы. Разведчики 
не снабжены автоматами для очи
стки г.тинистых растворов и некото
рыми , контрольно-измерительными 
приборами.

Пересмотрев свои обязательства, 
строители II монтажники решили 
улучшить использование бульдозе
ров, 25*тонных кранов, тракторов и 
другой техники, за счет повышения 

производительности труда ускорить 
на 15— 20 процентов монтаж на
земного оборудования. Строительно- 
монтажные работы можно было бы 
еще ускорить, если бы Новосибир
ское территориальное геологическое 
управление обеспечило строителей и 
монтажников электроши.чами, элек
тродрелями, электрорубанками и 
другими инструментами малой меха
низации.

До конца 1959 года мы намети
ли' внедрить при бурении скважин 

гидро1монито!ряое до.чото, долото ма
лого диаметра, применить металло
блочные основания вместо фун

дамента при монтаже оборудования. 
При испытании скважин будет ис
пользоваться продавочный компрес
сор.

Большой вклад в механизацию 
трудоемких процессов внесут рацио
нализаторы. У нас проведен смотр 
производственных резервов. Актив
ное участие в нем принимали мно

гие рабочие и инженерно-техниче
ские работники.

Постановление июньского Плену
ма ЦК КПСС обязывает нас исполь
зовать все резервы д.ля ускорения 
поисков нефти и газа на террито
рии Западно-Сибирской низменности.

А. ВИНОСЯНЦ,
начальник Александровской неф
теразведки Александровского рай
она.

Н. ЩИПКОВ, 
старший инженер нефтеразведки.

Там, где рождаются автоматы

Ш ш

На снимке: В. А . Сеченов — инже
нер-конструктор настраивает станок.ав- 
томат для завертывания подшипников в 
бумагу. Станок изготовлен в экспери. 
ментальном цехе завода.

Фото Ф. Хитриневича.

В последнее время инжене
рами и техниками подшипнико
вого завода сконструирован ряд 
новых автоматических станков. 
При заводе создан специаль
ный отдел автоматизации и 
механизации, в котором тру
дится большой отряд конструк
торов и опытных и моло
дых. Над созданием новой тех
ники успешно трудятся конст
рукторы тт. Бауэр, Лобанов, 
Гаращук, Попов, Сеченов и 
многие другие.

Работа над созданием нового 
станка в отделе, за чертежным

столом — только на
чало дела. Не менее 
сложную часть работы 
конструкторы выпол
няют непосредствеяно 
в цехах.

...Ряды различных 
станков. Приборы, 
чертежи... На первый 
взгляд, цех напомина
ет склад оборудова
ния: слишком уж оно 
разнотипяо и, глав
ное, недвижимо, ■у од
них станков еще не д*- 
стает деталей, у дру
гих не хватает еще 
«чего-то»... Немного
го, но такого,, чего по
ка не знают сами кон
структоры.

Это энспери1меи- 
талшый цех подшип
никового завода, в ко
тором рождается но
вая техника. Завтра 
эти станки станут 
звеньями поточных 

_____  автоматических линий.
У  каждого автомата своя ис

тория, полная напряженных 
исканий, смелых, порой не
ожиданных решений.

Конструктор Владимир Ло
банов останавливается у авто
мата для обработки фасок ко
лец, говорит;

— Конструкторам был ясен 
только принцип его работы. Не 
было ни образца, ни чертежей. 
Грубо набросали первый эс
киз... Но. все понимали; в борь
бе за новую технику требуется 
творческий подход. Время не 
ждет. Слесарь коммунист Вла

димир Алексеевич Евстигнеев

взялся за работу. Вместе с. ним 
изготовлял и десятки раз пере
делывал каждую деталь кон
структор Алексей Трофимович 
Попов.

Бветигаеев рассказывает:
— Когда станок, наконец, 

был готов, го есть собран, ока
залась, что кольца заклинива
ются. После долгих поисков со
вместно с конструктором я 
предложил специальную раз
вилку, и кольца пошли без за
держек, правда, не самотеком, 
как рассчитывали вначале, а 
под давлением. Заточку резца 
рассчитывали сделать пневма
тической. Не получилось, Но 
мы —■ народ упорный, дело 
довели до конца.

Владимир Алексеевич, улы
баясь, говорит о предстоящей 
«сборке» (а фактически созда
нии) нового приспособления 
для механической загрузки ша
риков на сортировочную маши
ну, и никто не сомневается: 
скоро и этот станок займет 
свое место в поточной автома
тической линии.

Слесаря Анатолия Иванови
ча Татарникова называют ма
стером клеймения. Долгое вре
мя подшипники клеймились 
вручную. А недавно с «лично
го ко,мвейера» Анатолия Ива
новича сошло пятое приспособ
ление для механического клей
мения. На очереди — новые. 
Теперь уже для калибровки ко
лец. Еще одна О'Перация будет 
поручена автоматам...

Конструктор Владимир Ар
хипович Сеченов руководит из
готовлением автомата для упа
ковки подшипников. Этот авто
мат собирают и «доводят» вме

сте с конструктором наиболее 
квалифицированные слесари — 
Иванов и Шифрук.

Слесарей Николая Анимови- 
ча Ивадова и Петра Григорье
вича Шифрука на заводе назы
вают «Ильфом и Петровым в 
технике»: 'они работают вдво
ем. Нан правило, и рационали
заторские предложения Иванов 
и Шифрук обсуждают и вносят 
совместно.

Два рационализаторских 
предложения они внесли при 
сборке и доводке автомата дл.ч 
упаковки подшипников. Уже 
собранный автомат не работал; 
получался «затор» подшипни
ков! Иванов и Шифрук предло
жили заменить вибратор для 
подачи подшипников кривоши
пом, и после ряда других мел
ких доделок автомат стал рабо
тать бесперебойно.

У поточных автоматическ1Их 
линий есть недостаток: выйдет 
из строя одно из звеньев, — 
остановится весь поток. ■ Есть 
различные пути ликвидации 
простоев линии. На 'подшипии- 
ковом заводе эта проблема ре
шается так; в ряде звеньев по
точной линии будут установле
ны накопители, которые авто
матически обеспечат станки 
нужными деталями, пока не 
будет устранена причина за
держки на предыдущей опера
ции.

Так в содружестве конст
рукторов и рабочих экспери
ментального цеха рождаются 
новые станки и поточные ли
нии.

Е. ВАСИЛЬЕВ.
Томский подшипниковый 
за.вод.

\Я ,  " А -

S r'

^  ~

На снимке: конструктор В. В. Лобанов (слева) и слесарь 
В. А. Евстигнеев за монтажом станка.автомата для полировки 
наружных колец подшипников.

Фото Ф. Хитриневича.
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Раздвигаются 
границы россыпей 
туганских песков
Несколько дней то̂ му назад 

от с. Конинино TyraiBOKOiro рай
она пролегла новая дорога. Она’ 
уходит вглубь леса по болоти
стой местности. Слева — ов
раг, справа — речушка. По 
ночкам, через лесной валеж
ник, норой застревая в грязи, 
идут в тайгу грузовые машины. 
Там, где машине не одолеть 
трудного пути, помогают трак
торы.

Куда же идут эти машины? 
Это транспорт Тугаяской поис
ково-разведочной партии обе
спечивает буровые бригады но
вого поискового участка глини
стым раствором, керновыми 
ящиками, питьевой водой.

По заданию геологов то
пографы Александр Паныш 
и другие составляют топогра
фический план, прорубают 

просеки, намечают места за
кладки скважин. Вслед за то
пографами направляются буро
вики.

Первой на новое место от
правилась буровая бригада 
старшего мастера Владимира 
Тимофеевича Смыслова. Уча
стковый геолог Владимир Вла
димирович Поеомаренно указал 
точку. Буровики проложили 
до,рогу и приступили к уста- 
новке буровой.

Вскоре таежную тишину на
рушил гул буровой. Сменный 
мастер Евгений Николаевич 
Кузнецов (снимок слева) при
ступил к бурению.

Ни днем, ни ночью не пре
кращались работы.. Одна смена 
уходила на отдых, выходила 

другая. На новый участок ча
сто наведывался главный гео
лог партии Иван Балдаяавич 
Санданов. Здесь же находились 
техник-геолог Валя Карасько, 
участковый геолог В. Понома
ренко. Всех волновало одно: 
что даст новая скважина, под
твердятся ли предположения о 

наличии продуктивных пластов?
После каждой смены обсуж

дали итоги работы, проверяли 
выход керна (вынутой породы), 
устраняли возникшие в ходе 
бурения помехи.

труд буровиков увеичалС'Я 
успехом — на глубине 23 
метров бригада подсекла про
дуктивные пески. Вынутый с 
этой глубины керн сменный ма
стер Е. Кузнецов и старший 
рабочий В. М-аиеев (снимок 
справа) тщательно уложили в 
специальные ящики. Валя Ка
расько отправила пробы в 
проборазделочную. Анализ дал 
положительную оценку.

В последующие дни другие 
смены продолжали вынимать 
керн продуктивного пласта. 
Границы россыпей туганских 
песков раздвинуты.

Текст и фото К. Багаевой.

Санитарные субИотники— наше общее дело
Проведение санитарных дней в 

I Томске нашло поддержку среди на- 
I селения. Тысячи томичей выходят 
, на работу по благоустройству, не 
I жалеют труда для того, чтобы сде- 
I лать родной город чистым и краси- 
' вым.

В редакцию поступают шсьма,
' авторы которых рассказывают о том, 
|Как проходят «санитарные дни», 

отмечают тех, кто особенно активно 
I участвует в санитарной очистке го- 
' рода, а также подмечают недостатки 
' в этом деле, критикуют бездеятель- 
I ных и нерадивых.

А. Никулина пишет о том, что 
I коллектив рабочих, служащих и ин- 
I женерно-технических работников 
I текстильной фабрики в санитарный 
' день проде.лал большую работу по 
проспекту имени Фрунзе. «Но рядом 
с нашим участком, —  пишет тов. 
Никулина, —  улица осталась неуб- 

I ранной. Не все коллективы приняли

Из редакционной 
почты

участие в б,чагоустройстве и очист
ке города. Нужно дружнее прини
мать участие в этих работах».

В. П. Левашова с одобрением от
зывается о проведении санитарных 
дней. «Я участвовала в двух суб
ботниках и еще буду работать для 
того, чтобы сделать наш город цве
тущим садом», —- пишет она. Но 
тов. Левашова отмечает, что далеко 
не везде наводят порядок. Около 
трамвайной остановки на станции 
Томск-1 не наведено . повядка, 
по улице Герцена между акациями 
лежат камни. Асфальт не очищается 
от грязи. Все эти недостатки необ
ходимо устранить.

«Много лет работал на Томском

Объединить два детских 
учреждения

в  Новой Шегарке заканчивается 
'снр'оительств'о типового здания дет
ского сада на 70 —  75 мест. Ря- 
доиМ с ним находятся открытые в 

[прошлом году детоиие ясли. Целесо- 
, образно объединить эти два детских 
I учреждения.

Объединение полезно по , многим 
'причинам. Отпадет необходимость в 
|двух заведующих. За счет сокраще

ния одного из них можно будет 
иметь штатного врача. Устройство

общих кухни, прачечной, складских 
и других подсобных помещений, по
мимо сокращения О|бслуживающего 
пероонала, позволит высвободить 
дополнительные площади для раз
мещения детей.

Таким о'бра'зом, необходимость 
объединения в Новой Шегарке дет
сада и детяолей подсказывает сама 
Ж1изнь. И решать этот вопрос надо 
быстрее. Б. ПИРОЖКОВ.

с. Новая Шегарка.

подшипниковом заводе Г. М. Мосин, 
—  пишет домоуправляющий Фрей- 
бергер. —  Сейчас он пенсионер, но 
не хочет сидеть без дела, ' активно 
участвует в благоустройстве жило
го городка завода. Там, где были 
сараи и свалки мусора, сейчас 
жильцы разбили сквер,. Активное 
участие в этом принимал тов. Мо
син. Он воспитывает любовь к  тру
ду, бережное отношение к  зеленым 
насаждениям и у детей, подает хоро
ший пример окружающим».

Чем' больше томичей будет участ
вовать в благоустройстве, в пройеде- 
нии «санитарных дней», тем быст
рее Томск превратится в город-сад.

Н О В Ы Е  К Н И Г И
в  Томском книжном издательстве 

вышла книга «Опыт хозяйственной 
оценки почв колхозов Томской обла
сти», подготовленная областным уп
равлением сельского хозяйства. Ав
торы Н. Ф. Тюменцев и Н. И. 
Лукьянов дают общую характеристи
ку почв 15 районов Томской обла
сти. На большом фактическом мате
риале они знакомят читателей е 
опытом цржтического использова
ния оценки по'Чв в районах и в кол
хозах области.

Томское книжное издательство 
выпустило «Краткий справочник по 
организации нормирования и опла
ты труда в колхозах и РТС», подго
товленный областным управлением 
сельского хозяйства.

СМ ЕНА И Д Е Т  В П Е РЕ Д И
Соревнуясь за высокое 

звание коллектива коммуни. 
стического труда, смена 
Георгия Овчинникова на 
станции Томск.П заняла 
первое место в соревнова. 
НИН в честь июньского Пле
нума ЦК КПСС.

— Сейчас работа тоже 
идет успешно, — говорит 
тов. Овчинников. — В от. 
вет на Обращение Пленума 
Центрального Комитета род. 
ной партии мы решили раз
вернуть соревнование за до. 
стойную встречу Всесоюзно, 
го Дня железнодорожника. 
Обязательства наши таковы: 
план погрузки н выгрузки 
вагонов, установленный на 
июль, выполнить к 25 ню. 
ля, сократить простой ваго. 
нов на станции на один- час.

Железнодорожники не. 
ревыполняют плановые по. 
казатели. Выработка соста. 
вителя тов. Матвеева н 

-сцепщика тов. Масленнико. 
ва ежедневно превышает 
норму на 35—40 процентов.

На снимке: дежурный не. 
редовой смены станции 
Томск.П Г. Овчинников.

Фото Ф. Хитриневича.
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в столовых, закусочных и буфе
тах Томска ежедневно питаются 

[ тысячи студентов города. Мно- 
, гие предприятия общественно- 
I го питания хорошо обслужива- 
I ют посетителей, предлагая их 
• выбору разнообразный ассортимент 

вкусных и хорошо приготовленных 
блюд. Однако встречаются еще и 
такие столовые и буфеты, где плохо 

I обслуж-ивают посетителей, готовят 
невкусные и дорогие блюда, на за
мечания* отвечают грубостью, не 

' желают устранять недостатки в ра
боте.

Студенты Томского государствен
ного университета тт. Астафьева, 

I Боровкова и Максимова сообщают в 
редакцию о плохой работе столовой 
при студенческом общежитии по 
улице Никитина. 4. Обеды здесь го- 

I товятся невкусно, как правило, по- 
I даются посетите.лям холодными. 
Выбор блюд настолько ограничен, 
что создается впечатление, будто в 

•столовой, кроме лапши, рожек да 
' котлет, ничего готовить не умеют.

Бывают случаи, когда порции не 
соответствуют норме; например, 
порция о.ладий должна весить 150 
граммов, а весит 120. Такие нару
шения не единичны.

Работники столовой грубят сту
дентам; в кассе часто посетителей 
обсчитывают на 5— 10 копеек.

В буфете, кроме пончиков, пи
рожков и коржиков, которые лежат 
на витрине по нескольку дней и 
черствеют, ничего нет. Много раз 
писали студенты обо всех этих не
поладках в книгу жалоб, но руково
дители столовой мер не принимают.

Так же плохо работает столовая в 
другом общежитии Томского уни
верситета —  по улице Тимирязева, 
20. Об этом пишут в редакцию 
тт. Фрадкина, Сазонов, Кокаулина 
и Никулина.

В меню здесь всегда значится 
одно и то, же: рожки, манная каша, 
молочный суп,'компот и чай. Блюда 
невкусные, готовятся кое-как. Посу
да, вилки и ножи моются плохо.

«Много непорядков в столовой 
3, —  пишут студенты Томского 

политехнического института тт. Те- 
меров, Карпов, Иванов, Казаков и 
другие.— Особенно плохо готовятс,я

здесь холодные закуски. В просьбе 
студентов дать им жалобную книгу 
руководители столовой часто отказы
вают».

Кроме столовой, в главном корпу
се политехнического института 
имеется буфет, который обслужива
ет несколько тысяч студентов, ра
бочих и служащих института. Но 
работает он неудовлетворительно.

Блюда и закуски для буфета гото
вятся Б столовой № 41. Они не
вкусные и дорогие.

«Все это объясняется, —  пи
шут в редакцию тт. Мосейкова, По
пова, Гунина, Горева и другие, —  
не отсутствием продуктов, а отсут
ствием должной заботы о людях. 
Почему в столовой и буфете меди
цинского института готовят вкус
ные обеды и закуски, а рядом, 
в политехническом институте, царят 
беспорядок и равнодушие к  посети
телям столовой и буфета? Винов
ны в этом и профсоюзная ор
ганизация, общественные контроле
ры политехнического института, ко
торые, зная о неудовлетворительной 
работе предприятий общественного 
питания, мирятся с недостатками в 
их работе».

Невкусные обеды и в столовой

IN5 35 технического училища М  2 
по Коммунистическому проспек
ту, 67.

—  Мало того, что при приготов
лении блюд в столовой занижаются 
нормы закладки продуктов. —  рас
сказывают тт. 1)'оробец и Сазанов, 
—  дирекция в напряженный мо
мент сдачи учащимися экзаменов, 
закрыла столовую вообще. Так «за
ботятся» директор столовой INs 35 
тов. Воробьев и заведующий ее фи- 
.тиалом тов. Томберг об учащихся 
технического училища!

В учебных заведениях города 
Томска заканчивается летняя экза
менационная сессия. Пройдет еще 
немного времени, и все студенты 
разъедутся. В этот период 
многие столовые в общежитиях и 
институтах закрываются на ремонт. 
Нужно, чтобы руководители Томско
го треста столовых усилили конт
роль за подготовкой предприятий 
общественного питания к  новому 
учебному году. Улучшить качество 
блюд, расширить их ассортимент, до
биваться снижения стоимости обе
дов и повысить кулглуру обслужи
вания студентов —  долг работников 
предприятий общественного пита
ния.

По следам наших выступлений„Нерешенные вопросы нефтеразведки^ и „Нефтеразведчикам — хорошую техническую базу“

Сельские
друж инники

в селе Ново-Николаевке Асинов- 
окого района хорошо работает на
родная дружина иод руководством 
А. И. Самойлова. В дружине 36 че
ловек. Добросовестно относятся к  
своим обязанностям дружинники 
тт. Татаркин, Лихачев, Пепеляев и 
другие.

Однажды граждане Казюков, 
Тарыкин, Пленкин в нетрезвом со
стоянии устрой.™ драку в квартире 
гражданки Павловской. Дружинники 
села под руководством Д. Татаркина 
доставили нарушителей порядка в 
совет дружины. Недостойное поведе
ние этих граждан было обсуждено 
на общем собрании села, а испо.чком 
Совета наказал их в административ
ном порядке.

Активом дружцны выпущено 
шесть номеров сатирической газеты 
«Игла», в которой критикуются 
нарушители общественного порядка 
и трудовой дисциплины.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Любимый
музей

советского
народа

Передвижная выставка 
Государственной 

Третьяковской галереи 
в Томске

Государственная Третьяковская 
галерея , —  это художественный 
музей, коллекции которого состоят 
из лучших произведений русского 
искусства, тщательно собираемых 
вот уже более ста лет. Это самый 
известный и любимый музей совет
ского народа. Его посещает еекегод- 
но свыше, миллиона человек. Но 
коллектив галереи не довольствует
ся этим. Он стремится расширять 
круг зрителей. С этой целью орга
низуются передвижные выставюи в 
городах и селах Советского Союза.

Лучшая из передвижных выста
вок галереи на днях будет открыта 
в залах Томского краеведческого 
музея.

Б последние годы эта ' выставка 
экспонировалась в городах Урала, 
Дальнето Востока и Сибири, ее уже 
посмотрели и высоко оценили сотни 
тысяч зрителей.

Выставка состоит из 225 произве-

«Помещенные в газете «Красное 
Знамя» статьи Б. Богачева «Не
решенные вопросы нефтеразвед
ки» (№ 83 от 9 апреля) и М. Ко
това «Нефтеразведчикам — хо
рошую техническую базу» (№ 136 
от 12 июня) справедливо отмеча
ют недостатки в нефтеразведках», 
— пишет в редакцию начальник 
геологоразведочного отдела Том-

дений живописи, графики и скульп
туры, созданных русскими- худож
никами XV III, XIX, начала XX ве
ков и советского времени.

В X V III веке очень высоко было 
развито искусство писания портре
тов. На выставке представлены ра
боты лучших портретистов того вре
мени. Среди них «Портрет Черны
шева», принадлежащий кисти родо
начальника семьи крепостных ху
дожников Ивана Аргунова, и «Порт
рет Гробовского» работы его сына и 
ученика Николая Аргунова. Оба 
портрета говорят о талантливости 
художников из народа, сумевших в 
трудных условиях X V III века овла
деть живописным искусством.

Экспонируются «Портрет Прота
совой», написанный крупнейшим 
портретистом X V III века Левицким, 
|И «Портрет Елены Павловны», на
писанный Боровиковским.

В разделе X V III века еще нужно 
отметить интересный пейзаж «Пло
щадь Московского Кремля», напи
санный художником Алексеевым до 
пожара 1812 года, и  другие рабо
ты.

Искусство каждой исторической 
эпохи имеет свой, свойственный 
только этой эпохе, характер. На
пример, «Портрет молодого челове
ка» и «Портрет дамы в чепце», 
написанные работавшим в первой 
половине XIX века Кипренским, ни
чем не похожи на портреты X V III 
века, но зато они поражают сход
ством со своими литературными 
современниками ■— портретами ге
роев произведений Пушкина и Гри
боедова. Кипренский написал с на
туры лучший, известный теперь 
каждому школьнику «Портрет Пуш-

ского совнархоза тов. Столяров.
Вопросы, поднимаемые в стать

ях, обсуждались научным советом 
Сибирского научно-исследователь
ского института геологии, геофи
зики и минерального сырья со
вместно с широким кругом сце- 
циалистов геологического управ
ления и работников е мест.

Как сообщил директор институ
та тов. Касьянов, изучением новых 
методов строительства и испыта
ния скважин занимается группа 
ученых и специалистов с произ
водства. В настоящее время в от
дельных нефтеразведках практи
чески испытываются новые мето
ды вызова притока нефти из 
скважин.
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,,Думающие" машины
На одном из перекрестков Невско

го проспекта недавно установлен 
светофор. Он самостоятельно, без 
вмешательства человека решает —  
с какой стороны лучше в данный мо
мент пропустить автомобильный 
транспорт. Делается это с помощью 
специального кибернетического счет
но-решающего электронного устрой
ства. Сигналы к  нему поступают с 
металлических шин, заложенных в 
мостовую на всех четырех направле
ниях. Эти сигна.лы постоянно «осве
домляют» светофор о количестве на
правляющихся к  перекрестку ма
шин. Кибернетическому устройству 
остается сосчитать, с какого на
правления машин подошло больше и 
включить для них зеленый свет.

Но может быть '•гак, что непре
рывный поток транспорта долго 
идет в одном направлении. Тогда 
при появлении автомобиля на попе
речной улице он все же будет про
пущен через 40 .секунд. Предусмот
рен также пропуск специальных ма
шин —  пожарных, скорой и неот
ложной помощи. Дополнительное 
устройство, которым будут снаблгб- 
ны эти машины, позволит им быст
ро давать команду на светофор, и 
последний «откроет» им дорогу вне 
очереди.

«Разумный светофор», так назы
вают эту новинку,— первая в нашей 
стране попытка, применить киберне
тическую технику для автоматиза
ции регулирования уличного двилсе- 
ния в больших городах.

Сейчас ученые хотят соединить 
все городские' светофоры в единую 
систему, способную определять, на 
каком перекрестке, где и какой 
нужно дать световой сигнал. Приме
нение электронной вычислительной 
техники.во всех этих случаях даст 
оптимальный результат и позволит 
транспорту передвигаться по городу 
с наименьшей потерей времени на 
перекрестках.

С помощью аналогичных устройств 
можно решать и другие зада
чи. Подсчет и передача из мага
зинов на базы данных о ходе заку
пок товаров даст возмолшость бы
стро определить, в какой магазин,, 
какие товары нужно привезти. Со
временную вычислительную технику 
можно использовать и в качестве 
театральных кассиров. Машина бу
дет учитывать наличие свободных 
мест во все? театрах города и бы
стро «ответит», на какое число и в 
каком театре есть билеты. После

покупки билета машина вычеркнет 
его из своей «памяти».

Все большее применение нахо
дят в нашей стране электронные 
вычислительные машины, заменяю
щие труд десятков инженеров, кон
структоров, вычислителей. Недавно 
в Ленинградском институте точной 
механики и оптики создана машина, 
с помощью которой ученые проводят 
сложнейшие математические вы- 
чкс.ления, связанные с расчетом 
раз.личных оптических систем. Она 
производит арифметические дей
ствия с колоссальной скоростью:: 
слох(ение и вычитание, например, за 
80 МИЛ.ЛИОПНЫХ, а извлечение кор
ня— за 8 тысячных секунды. Ана
логичная машина, разработанная в 
электротехническом институте связи 
имени М. А. Бонч-Бруевича, сумми
рует тригонометрические ряды и за 
несколько минут вместо месяцев и 
лет, затрачивавшихся раньше, реша
ет сложнейшие задачи в области 
радиосвязи и электротехники.

А вот машина —  детище коллек
тива научно-исследовательского ин
ститута городской и сельской теле
фонной связи, облегчающая труд 
проектировщиков автоматических 
телефонных станций.. При создании 
проекта АТС требуется рассчитать и 
вычертить несколько сотен соедини
тельных схем. Эту работу делали 
конструкторы. Теперь инженер «за
дает» машине исходные данные и 
вк.лючает ее. Немедленно на свето
вом табло появляется в виде черте
жа, «вычерченного» световыми 
точкаМй, наилучший вариант соеди
нительной схемы.

С помощью созданных советскими 
учеными электронных вычислитель
ных машин управляют на заводах 
сложными производственными про
цессами, планируют производство и 
размещение заказов на предприя
тиях, осуществляют автоматический 
пилотаж самолетов, ведут бухгал
терские и банковские операции, пе
реводят книги с одного языка на 
другой, получают диагноз болезни 
и т. д. Применение электронной вы
числительной техники способствует 
развитию многих отраслей науки и 
техники. С ее помощью стало воз
можным, например, рассчитывать 
траектории полета иекусственных 
спутников Земли и космической ра
кеты. Кибернетическая техника дала 
возможность решить ряд важных 
проблем ядерной техники.

В. в ь ю н и к .
(Корр. ТАСС).

Ленинград.

кина». Он —  один из крупнейших 
портретистов первой половины XIX 
века.

В разделе первой половины XIX 
века выставки имеется такое чисто 
академическое произведение, как 
аллегорическая картина Бруни «Ми
лосердие». Такие именно картины 
рекомендовала писать академия. Но 
далеко не все художники довольст
вовались отвлеченным от лсизни ис
кусством. Венецианов, например, в 
двадцатых годах XIX века начал 
писать маленькие картины о кре
стьянах, занятых своими обыденны
ми делами. Желая, чтобы это на
правление распространилось в ис
кусстве, он набрал учеников «из 
детей бедных родителей», как гово
рил сам художник, и учил их пи
сать, «подражая одной только 
натуре». На выставке представ
лены работы ученико1В Венециа
нова: Заболотского —  «Мальчик с 
клеткой», . Славянского —  «Голова 
девушки», Михайлова —  «Натюр
морт» и Зеленцова —> «Мальчик, 
одевающий лапти» —  копия с кар
тины учителя. Венецианов много 
написал типических крестьянских 
портретов, таких, как «Голова ста
рика». Эту картину увидят посети
тели выставки.

Из современников Венецианова 
наиболее близким ему по духу был 
Тропинян. Он тоясе писал портреты

Крепостные художники, музы
канты и артисты очень много сдела
ли для развития ■ русского искус
ства. Их творчеством с полным ос
нованием может гордиться совет
ский народ.

На выставке будет показана ак
варельная копия, а, может быть, это 
и авторское повторение картины 
Федотова «Сватовство майора». Вся 
сцена сватовства из-за денег дво- 
рянина-майора к  дочери купца 
передана в картине с назидающим 
юмором. Творчество этого художни
ка представляет собой как  бы пере
ход от гуманистического искусства 
первой половины ■ XIX вежа к  
реалистическому искусству второй 
половины XIX века —  времени, 
когда творчество прогрессивных 
художников, складывалось под пря
мым воздействием революционных 
демократов и было проникнуто чув
ством протеста против бесправия, 
угнетения и нищеты нафода.

Посетите.чи увидят картину Пе
рова «Возвращение жниц с поля». В 
облике изображенных в ней жен
щин, в их тяжелой поступи чувст
вуется, что художник знал правду- 
истину о крестьянском труде. Пе
ров —  автор всем известных обли
чительных картин, еще будучи уче
ником Московского училища жи
вописи, ваяния и зодчества, высту
пил с картиной «Сельский крестный 

крепостных людей, тажие, к ж  • ход на пасхе» и положил начало
«Старуха, стригущая ногти». Тропи- 
нин и сам до сорокасемилетнего воз
раста был крепостным человеком, 
хотя задолго до освобождения стал 
известным художником. На выстав
ке находится также «Портрет Боло
това» его работы.

новому, обличительному направле
нию в живописи. Его соучеником 
по училищу и единомышленником 
был Прянишников, также извест
ный своими обличительными произ
ведениями. «Мужской портрет» ра
боты Прянишникова, представлен

ный на выста1вке, —■ это повесть о 
я:изни, унизившей и изломавшей 
человека.

На выставке будут показаны 
эскиз Мясоедова к  его картине 
«Сцена в корчме», два портрета 
Крамского, картина «Снегурочка» 
Виктора Васнецова, «Портрет Кони» 
и «Поющий крестьянин» —  этюд к  
картине «Крестный ход в Курской 
губернии» Репина, «Голова стари
ка» —  этюд к  картине «Переход 
Суворова через Альпы» Сурикова—  
все это произведения передовых 
художников второй половины XIX 
века, объединившихся для борьбы 
против искусства, чуждого и непо
нятного на)ро'ду, и для создания ис
кусства идейного, правдивого и на
родного. Сочетая в своем творчестве 
большое общественно значимое со
держание с высоким мастерством 
ис1П01Лнейия, они, особенно Репин и 
Суриков, создали величайшие про
изведения дореволюционного русско
го искусства.

Из произведе'ний художников на
чала XX века на нашей выставке 
находятся «В вагоне 4 класса» Сер
гея Иванова, «Поденщик» Виногра
дова, «Крестьянин с мальчиком» 
Малютина и другие.

Б советском отде.те выставки хо
рошо показана ленинская тема. 
Здесь две скульптуры из «Лениниа- 

‘ Р1Ы» Андреева —  скульптора, рабо
тавшего по разрешению Ильича у 
него в кабинете и создавшего са
мые верные, самые живые изображе
ния вождя пролетарской революции 
в разные моменты его деятельности.

На выставке находятся рисунки 
Васильева «Портрет В. II. Ленина» 
и «В. И. Ленин в Петрограде», И,

наконец, здесь авторское повторе
ние одной из .лучших советских 
картин «Лепин на трибуне» Алек
сандра Герасимова.

В фонде передвижной выставки 
также картина Грекова о зарожде
нии Первой конной армии —  «На 
другой день в станице П.латовской».

Томичи увидят картины худож
ников старшего поколения —  Юо- 
иа, Крымова, Кончаловского, очень 
интересный «Портрет Климова» ра
боты Василия Яковлева.

Большой интерес представляют 
три скульптурных портрета Му
хиной, каждый из которых занимает 
определенное место в советском 
искусстве. • ■

Посетители увид,ят картины в 
борьбе советских людей в тылу я  на 
фронте в годы Великой Отечествен
ной войны. Среди них —  кар
тина «Комсомольцы на строитель
стве оборонительных рубежей под 
Москвой», написанная художни
ком Оееневым, жившим в Мо
скве в дни ранней зимы 1941 года, 
когда враг подходил к  столице. Из 
картин о героях Отечественной,вой
ны следует отметить и обаятельную: 
картину Якова Соколова «V родных 
берез».

Разделы графики и скульптуры 
'также включают работы известных 
мастеров русского и советского ис
кусства, таких, как Пемесов, Айва

зовский, Ш ишкин, Маковский, 
Шмельков, Серов, Павлов, Соко.Тов, 
Пророков и другие.

Р. ДОНЧЕНКО, 
старший научный сотрудник 

Государственной Третьяковской 
галереи,
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ЖЕНЕВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

ЖЕНЕВА, 15 ИЮЛЯ. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодяя состоялось 
второе после перерыва пленарное 
заседание' совещания министров 
иностранных дел. Председательст
вовал министр иностранных дел 
Франции М. Кув де Мюрвиль.

Выступив первым в качестве 
представителя Франции, он зая
вил, что советские предложения 
от 19 июня, несомненно, будут об
суждены на совещании. Однако 
представитель Франции не выска
зался по поводу этих предложе
ний, а вместо этого задал делега
ции СССР вопрос относительно 
того, почему советское предложе
ние от 19 июня касается не толь
ко берлинской проблемы, но пре- 
дус.матривает также создание об
щегерманского комитета, что, по 
его славам, возвращает участни
ков совещания к обсуждению гер- 
.манокой проблемы в целом.

После М,- Кув де Мюрвиля взял 
слово А. А. Громыко.

Мы уже обращали внимание на 
то, сказал он, что до оих пор де
легации западных держав не дали 
сколько-нибудь оцределе1}ного от
вета на последние предложавия 
Советского правительства, касаю
щиеся соглашения о временном 
статусе Западного Берлина и об 
общегерманском комитете. Хоте
лось бы знать, спросил А. А. Гро
мыко, чем это объясняется. Как 
можно расценить то, спросил да
лее А. А. Громыко, что делега
ции США, Англии и Франции, вовать 
выступавшие в начале совещания 
за создание общегерманского ко
митета, стали утрачивать интерес 
к этой идее после того, как с со
ветской стороны было выдвинуто 
конкретное предлож ете о созда
нии такого комитета и его зада
чах, и этот вопрос таким образом 
встал в практическую плоскость?

Те объяснения, которые были 
сделаны представителем Франции, 
не снимают данного вопроса.

Нам хотелось бы также знать, 
согласны ли делегации грех запад
ных держав с тем, что представи
тели Германской Демократической 
Республики и Федеративной Рес
публики Германии в составе об
щегерманского комитета должны 
иметь равные права и одинаковые 
возможности и чтобы вопросы ре
шались Б комитете по согласию 
сторон. Если же они продолжают 
возражать против этого, то пусть 
тогда нам объяснят, чего опасают
ся западные державы, выступая 
против того, чтобы ни одна из 
CTOipoH, представленных в комите
те, не была поставлена в преиму
щественное положе,ние при приня
тии решений. Что это за орган 
Д.ПЯ переговоров, если в нем для 
одной из сторон заранее создают
ся условия, более благоприятные, 
чем для другой?

Еще хотелось бы поставить 
один вопрос. Представители за
падных держав неоднократно за
являли, что мирный договор не 
должен быть навязан Германии. 
Известно, что Советский Союз 
всегда стоял за это. Именно по
этому он предлагает, чтобы немцы 
занялись в общегерманском коми
тете выработкой своей точки зре
ния по вопросам, связанным с 
подготовкой и заключением гер
манского мирного договора. Поче
му же западные державы не под
держивают этого предложения?

Нам кажется, что эти вопросы 
возникают по вполне понятным 
причинам. Мы хотели бы выяс
нить в связи с этим, како1во же в 
действительности положение, ка
кова же действительная позиция 
западных держав. Повторяю, те 
пояснения, которые были сделаны 
вами, отнюдь не снимают этих во
просов.

К. Гертер, выступивший после 
А. А. Громыко, заявил, что до то. i

го, как можно будет дать обду
манный ответ на вопросы, задан
ные А. А. Громыко, «было бы су
щественно важным» получить у 
делегации СССР ответ на вопрос 
Кув де Мюрвиля. Государствен
ный секретарь США мотивировал 
это тем, что выдвижение делегаци
ей СССР вопроса об общегерман
ском комитете было якобы «не
ожиданным» для совещания.

С. Ллойд, которого председа
тельствующий поггросил выска
заться, заяв^ил, что он не собирал
ся выступать, но «если нутино», то 
он ГОГОВ высказаться. Глава бри
танской делегации заявил, что для 
того, чтобы продвинуться вперед, 
совещание должно знать, почему 
делегация СССР связывает бер
линский вопрос с вопросом об об- 
щегерманском комитете.

Отвечая представителям запад
ных держав, А. А. Громыко ска
зал:

Мы неоднократно пытались 
объяснить нашим партнерам по 
переговорам, что существ1ует логи
ческая связь между вопросом о 
Западном Берлине и вопросом об 
общегермаеском комитете и его 
работе и что эта связь отнюдь не 
является искусственной. Нам ка
залось, что после неоднократных 
разъяснений и заявлений, в том 
числе сделанных и во время пе
рерыва в работе нашего совеща
ния, не должно было бы оущест- 

каких-либо неясностей в 
этих вопросах.

Но если некоторые вопросы все 
же возникают, если действительно 
они задаются не для того, чтобы 
затягивать наши переговоры, а с 
целью уяснить действительное по
ложение и нашу позицию, а, по- 
видимому, это так, ■— у нас нет 
□снований считать, что это не так, 
— то я хотел бы сделать допол
нительное разъяснение на этот 
счет. При обсуждении воороса ' о 
Западном Берлине и о мирном до
говоре возникал и вопрос об об- 
щегермаиском комитете; следова
тельно, этот вопрос мы не впер
вые ставим в ходе работы данного 
совещания. Если здесь имеет ме
сто попытка изобразить дело так, 
будто бы этот вопрос поставлен 
нами неожиданно, то эта попытка 
не имеет под собой никаких осно
ваний. В этом нет ничего неожи
данного.

Далеё А. А. Гро1Мыко остано
вился на логической жизненной 
связи между обоими этими вопро
сами. Кто будет отрицать, сказал 
он, что если бы в общегерманском 
комитете в результате перегово
ров между двумя германокими го
сударствами, в том числе по воп
росу о мирном урегулироваяии с 
Германией, о мирном договоре с 
Гермаеией, был достигнут поло
жительный результат,, то предста
вилось бы возможным заключить 
мирный договор для Германии, а 
заключение мирного договора для 
Германии означало бы и ононча- 
тельйоё решеоие берлинского во
проса, или точнее, вопроса о За
падном Берлине. Мы неоднократ
но подчеркивали эту мысль и 
старались сделать наши заявле
ния по этому поводу в максималь
ной степени ясными. Со всей убе
дительностью это было неодно
кратно разъяснено в заявлениях 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева.

Я не знаю, оказал А. А. Гро
мыко, удовлетворит ли это наше 
пояснение г. Ллойда, г. Гертера 

г. Кув де Мюрвиля и всех тех,и
кто имеет сомнения на этот счет. 
Но таково наше понимание этого 
вопроса. Я надеюсь, что после 
этого вашего пояснеиия мы полу
чим ответы и разъяснения по 
тем вопросам, которые поставле
ны нами и ответы на которые вас.

Трудящиеся промышленности 
КНДР досрочно выполнили первый 

пятилетний план
ПХЕНЬЯН, 15 июля, (ТАСС). 

Трудящиеся промышленности Ко
рейской Народно-Демократической 
Республики досрочно, в два раза 
быстрее, чем было намечено, за
вершили выполнение первого пя
тилетнего плана эконотческого 
развития КНДР на 1957 — 
1961 гг. Объем промышленного 
производства, запланированный на 
конец 1961 г., был достигнут к 
концу июня этого года. Об этом 
говорится в переданном сегодня 
Пхеньянсйим радио сообщении 
центрального статистического уп
равления государственной плано
вой комиссии КНДР.

В первом полугодии 1959 г. 
объем производства промышлен- 

, ной продукции государственных и 
кооперативных промышленных 
предприятий, республики, по срав
нению с первым полугодием 
1956 г., увеличился в два и де
вять десятых раза.

Как указывается далее в сооб
щении, прошло лишь два с поло
виной года с того момента, когда 
грудящиеся КНДР приступили к 
выполнению первого пятилетнего 
плана, основная задача которого 
заключается в дальнейшем упро
чении экономической базы социа
листического хозяйства в северной 
части республики и разрешении, в 
основном, вопроса обеспечения на
селения продовольствием, жильем 
и одеждой. За это время Корей
ская Народно-Демократическая 
Республика превратилась в инду
стриально-аграрную страну, име
ющую самостоятельную нацио
нальную промышлеиность. Во 
всех отраслях народного хозяйст
ва республики безраздельно гос
подствуют социалистические про. 
изводственные отношения, значи
тельно повысился материальный 
и культурный уровень корейского 
народа.

вполне понятно, весьма интереоу- 
ют.

Отвечая на вопрос о том, не оз
начает ли советское предложение 
об общегермавском комитете, что 
делегация СССР тем самым как 
бы ставит вопрос об обсуждении 
германской проблемы в целом, 
включая и проблему германского 
единства, А. А. Громыко сказал:

Я думаю, на этот вопрос может 
быть только один ответ — нет. 
не означает. Обсуждать вопрос о 
германском единстве — вопрос, 
который должен обсуждаться нем
цами, — это знач1ит вести бес
плодные переговоры, а мы дума
ем, что едва ли это в интересах 
всех.

Что же касается вопроса о мир
ном договоре,, то мы готовы об
суждать его в любое время, ибо 
важность вопроса о мирном дого
воре не только не уменьшается, а, 
наоборот, возрастает.

После А. А. Громыко вновь вы
ступили М. Кув де Мюрвиль и 
С. Ллойд. Однако они уклсшились 
от ответа на ясные вопросы, по
ставленные главой делегации 
СССР. Чтобы замаскировать свое 
стремление не допустить р'эссмот- 
реяия на, совещании предложения 
о создании общегерманского ко
митета, они занялись выдвижени
ем новых надуманных «eonpocoiB», 
по которым у них якобы осталась 
неясность. Так, С. Ллойд внезапно 
усмотрел какую-то «неувязку» 
между предложением о создании 
общегерманского комитета и 
статьей 22-й советского проекта 
мирного договора с Германией.

Отвечая С. Ллойду, А. А. Гро
мыко показал, ■ что 22-я статья 
проекта мирного договора не толь
ко не противоречит предложению 
о создании общегерманского ко
митета, а, наоборот, указьюает на 
необходимость предоставления 
германскому народу возможности 
реализовать свое право на воссое
динение Германии, что и предус
матривается созданием общегер- 
манского комитета. Если у кого- 
либо, заявил А. А. Громыко, 
имеется другое мнение насчет то
го, следует ли предоставлять пра
во германскому народу самому 
рассматривать и решать вопросы, 
касающиеся Германии, в том чис
ле касающиеся ге!рманокого един
ства, то это другое дело. 'У нас, у 
Советского правительства, таких 
сомнений нет. Нам известно, что 
у западных держав другой подход 
на этот счет. Но мы не согласны 
с этим подходом, считаем его не
справедливым по отношению к 
германскому народу. Своим пред
ложением об общегерманском ко
митете, подчеркнул А. А. Громы
ко, мы как раз и пресле.дуем цель, 
чтобы четыре державы оказали 
содействие немцам в завязывании 
ими переговоров между собой для 
рассмотрения вопросов, касаю
щихся Германии. Западные дер
жавы, мы знаем, имеют другую 
точку зрения на этот счет. Онн. 
хотят взять в свои руки решение 
вопросов, касающихся Германии, 
именно тех вопросов, рассматри
вать и решать которые компетен
тны только немцы. Предложение, 
сделанное в свое время министра
ми трех западных держав относи
тельно плебисцита и задач обще
германского комитета, как раз и 
основано на стремлении взять в 
свои руки рассмотрение и реше
ние вопросов, находящихся в ком
петенции только немцев. Мы с та
кими предложениями не можем 
согласиться, так как они направ
лены на ущемление прав немец
кого народа и несовместимы с 
элементарными требованиями 
справедливости и уважения прав 
немцев.

После того, как участники сове
щания выступили с еще несколь
кими замечаниями по обсуждаемо
му вопросу, заседание. закрылось.

ИНСЦЕНИРОВКА СУДА 
НАД ГЛЕЗОСОМ

АФИНЫ, 15 июля. (Корр. I кого комитета ЭДА Н. Кицикис,
ТАСС). Военный суд над Маноли- 
сом Глезосом и другими обвиняе
мыми на вчерашнем вечернем и 
сегодняшнем утреннем заседаниях 
закончил заслушивание показаний 
свидетелей защиты и одного вто
ростепенного свидетеля обвине
ния, давшего ранее письменные 
показания и вызванного в суд по 
требованию защитников.

Вчерашние «марафонские», как 
их назвали в зале суда, заседания 
длились с небольшим перерывом 
с 8.30 утра до часа ночи. Члены 
военного суда, учитывая нара
стающее движение в защиту Гле- 
зоса во всем мире, лихорадочно 
спешат завершить суд и поставить 
мировую общественность перед со
вершившимся фактом приговора 
Глезосу и другим обвиняемым, 
тем более, что каждый день суда 
приносит все новые разоблачения 
полицейской инсценировки суда 
над Глезосом и другими демокра
тами.

Вчера жена Глезоса — Ана
стасия и мать Глезоса — Андро
маха Димитрокали привели новые 
данные, опровергающие полицей
скую выдумку о мнимой встрече 
Глезоса с Колиянисом. Анастасия 
Глезу сообщила, что вечером 16 
августа, когда, по утверждению 
полиции, Глезос якобы совещался 
с Колиянисом, он вместе с нею 
был в кино. Анастасия называет 
кинотеатр, адрес кинотеатра и на
звание кинокартины. Мать Глезо
са сообщает, что Глезос с утра до

В. Авгеропулос, И. Пападимитриу 
и другие. Журналисты, депутаты 
от ЭДА. Они-говорили о высоком 
моральном облике Глезоса. о его 
беспредельной преданности грече
скому народу, о доверии ему пар
тии ЭДА, пользующейся любовью 
народа Греции. .

Начатый сегодня председате
лем, членами суда и прокурором 
опрос обвиняемых ясно показыва
ет смысл их нового маневра. По
скольку у суда нет конкретных 
доказательств того, что обвиняе
мые занимались «шпионажем», 
обвинение против них основывает
ся на утверждении, что Комму
нистическая партия Греции яв
ляется «шпионской организацией». 
При такого, рода «юридической 
базе» военный суд считает, что 
достаточно установить, что тот 
или иной обвиняемый является 
коммунистом для того, чтобы про
извольно обвинить его  ̂ «шпио
наже». При этом всякий контакт 
с обвиняемым становится «доказа
тельством пособничества в шпио
наже».

Вот почему сегодня военные 
судьи пытались установить в ходе 
опроса обвиняемых лишь факты 
встреч обвиняемых между собой, 
избегая уточнения характера этих 
встреч, так как в случае'уточне
ний могло быть установлено, что 
эти встречи были вызваны поли
тическими, а не иными целями.

Греческие власти усиливают на
ступление против греческой об-

не типично—заявляютЭто
американские редакторы
НЬЮ-ЙОРК. 15 июля. (ТАСС). 

Вчера группа американских ре
дакторов выступила с заявлением, 
которое свидетельствует о том, 
что некоторые экспонаты, подго
товленные для американской вы
ставки в Москве, не являются ти
пичными для американской жиз
ни, а представляют собой не что 
иное, как порождение американ
ской пропаганды. В частности, эти 
редакторы протестуют против по
каза мод, предназначенного для 
Москвы, который включает де
монстрацию сцен из семейной 
жизни, показывающих белых и 
негров вместе. Эти редакторы бы
ли приглашены на состоявшуюся 
в Нью-Иорне генеральную репети
цию демонстрации мод, предназна
ченных для Москвы.

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, свыше 40 редак
торов, присутствовавших на репе
тиции, подписали петицию, в ко
торой говорится: «Мы, работники 
американской печати, протестуем 
против демонстрации американ
ских мод, готовящейся для Моск

вы, как це отражающей правиль
но американский образ жизни».

Как указывает далее агентство, 
один из редакторов заявил, - что 
протест вызвали следующие сце
ны как «не являющиеся типичны
ми для сцен жизни рядовой аме
риканской семьи: свадьба негри
тянки и негра в присутствии бе
лых гостей, свадьба белых в при
сутствии гостейшецров, вечеринка 
в частном доме, где среди гостей 
имеется несколько негров».

Печать сообщила 13 июля о 
«показе для печати» американ
ских мод, которые будут демонст
рироваться в Москве, и не-упомя
нула о протесте. Газеты «Нью 
Йорк геральд трибюн» и «Нью- 
Йорк тайме» на видном месте пу
бликуют фотографии, на которых 
в числе манекенщиц показаны не
гритянки, и все это сделано так, 
чтобы создалось впечатление, буд
то включение негритянок в число 
манекенщиц является типичным и 
обычным для демонстрации мод, 
тогда как на самом, деле это не 
так.

вечера 17 августа находился в Ра- 1 щественности, ведущей борьбу в
фине. Председатель суда, вне себя 
от новых- разоблачений обвинения 
против Глезоса, пытался поста
вить под сомнение ценность пока
заний, поскольку они даны родст
венниками Глезоса.

Представители греческой обще
ственности, дававшие показания 
в защиту Глезоса. вновь подчер
кивали, что каждая мысль Гле
зоса, каждый его поступок были 
проникнуты заботой о народе Гре
ции. Вчера давали показания то
варищи Глезоса по работе в пар
тии ЭДА члены административ-

защиту Глезоса и других демо
кратов.

Вчера был арестован член ад- 
-министративного комитета ЭДА 
Саввас Стаматиадис, которому 
угрожает ссылка.

Председатель ЭДА Пасалидис 
направил премьер-министру, мини
страм внутренних дел и юстиции, 
лидерам политических партий те
леграмму протеста -против, ареста 
руководящего деятеля партии 
ЭДА, в которой требует освобож
дения Стаматиадиса.

И. АБЛАМОВ.

С п а р т а к я а д а  
п а р о д о в  Р С Ф С Р

Новые республиканские, всесоюзные, 
мировые рекорды

Провал провокационного суда 
над лидерами Компартии 

Бразилии
МОНТЕВИДЕО, 15 июля. 

(ТАСС). Газета «Эль популар» со
общила, что на судебном процес
се, проходившем на днях в Рио- 
де-Шаней-ро, были оправданы 
генеральный секретарь Коммуни
стической партии Бразилии Луис 
Карлос Престес и двадцать дру
гих руководителей Компартии.

Как известно, вскоре после 
окончания второй мировой войны 
реакционные круги Бразилии пе
решли к открытому наступлению 
на демократические права трудя
щихся масс. В стране была запре
щена Коммунистическая партия.

Выполняя волю этих кругов, 
генеральный прокурор Бразилии 
отдал приказ об аресте генераль
ного секретаря Коммунистической 
партии Луиса Карлоса Престеса и 
других лидеров Компартии. Им 
было предъявлено нелепое обви
нение в «неуважении» к прези
денту, в распространении прокла
маций. в «нарушении порядка в 
стране»; в том, что Престес и дру
гие лидеры Компартии «вели под
рывную кампанию с целью во
влечь массы в движение, стремя
щееся свергнуть правительство». 
Престеса обвинили также в «заго
воре» и в «посягательстве на го
сударственную безопасность».

Судебное разбирательство «де
ла» Престеса, сфабрикованного 
реакционными кругами, продолжа
лось более 10 лет.

Все эти годы многие видные 
политические деятели Бразилии 
выступали с требованием о пре
кращении преследования Престе
са и легализации Коммунистиче
ской партии.

сил
что

был

Движение патриотических 
Бразилии привело к тому, 
суд официально вынужден 
прекратить судебное преследова
ние Престеса и других руководи
телей Компартии Бразилии.

Таким образом, суд признал 
полную бездоказательность ■ обви
нений, предъявленных лидерам 
Коммунистической партии.

Так скандально провалился за
теянный более 10 лет тому назад 
реакционными кругами Бразилии 
этот судебный процесс над «ры
царем надежды» — Луисом Кар
лосом Престесом.

ЛЕНИНГРАД, 15 июля. (ТАСС). 
■Утром на стадионе имени 
С. М. Кирова состоялись соревно
вания легкоатлетов. В спортивной 
ходьбе по беговой дорожке на ди
станцию 30 километров (75 кру
гов) блестяще выступил ленин
градский мастер спорта армеец 
А. Егоров. Он установил по ходу 
состязаний сразу пять рекордов 
— два мировых, два всесоюзных 
и один ленинградский.

Всю дистанцию в 30 километ
ров А. Егоров прошел за 2 часа 
17 минут 16,8 секунды. Этот ре
зультат явился новым всесоюзным 
и мировым рекордом. Вторым фи
нишировал М. Лавров с новым 
республиканским рекордом — 
2 часа 18 минут 43,4 секунды. 
Ему присвоено звание чемпиона 
спартакиады, так как Егоров вы
ступал вне Конкурса.

Днем в спортивном зале состя
зались штангисты полутяжелого 
веса. Звание чемпиона спартакиа
ды завоевал чемпион и, рекорд
смен мира и олимпийских игр за
служенный мастер спорта сверд
ловчанин А. Воробьев. В трех 
движениях он поднял вес 455 ки
лограммов.

В футбольном турнире впереди 
идут футболисты Калинина и Ки
рова, набравшие по 4 очка. Во 
встрече между собой они решат 
спор за первое место.

Близится к концу командное 
первенство по городкам. По-преж
нему успешно выступают спорт
смены Пензенской области. Они 
.уверенно побеждают соперников.

На велосипедных соревновани
ях в го-нках на скорость на 1 ки
лометр среди мужчин победил ту-

ИЗВЕЩЕНИЕ
Томский горком КПСС продол

жает прием слушателей в вечер
ний университет марксизма-лени
низма на факультеты: историче
ский, экономический и философ
ский.

В университет марксизма-лени
низма по рекомендации партий
ных организаций принимаются 
партийные, советские, профсоюз
ные и комсомольские работники.

ДОМНЫ в США ПОТУШЕНЫ
Забастовка американских металлургов

В Китае орошается 60 процентов 
пахотных земель

ПЕКИН, 15 июля. (ТАСС). Как
передает ’«агентстве Синьхуа, на 
С01вещаниях, созванных недавно по 
инициативе центрального штаба 
по предотвращению наводнений в 
Китае, отмечалось, что в прошлом 
году благодаря строительству во.

дохранилищ, прудов и каналов 
общая площадь орошаемых полей 
в стране расширилась с 34,6 мил
лиона гектаров до 66,6 миллиона 
гектаров, что составляет пример
но 60 процентов всей площади па
хотных земель в Китае.

НЬЮ-ЙОРК, 15 июля. (ТАСС). 
Полмиллиона американских ме. 
таллургов начал1и забастовку ров
но в полночь, когда истек срок 
действия коллеитйвного договора 
между объединенным профсоюзом 
рабочих сталеплавильной промьш- 
ленности США и крупнейшими 
компаниями черной металлургии.

Рабочие пикеты собирались на 
крупных металлургических заво
дах задолго до полуночи. На боль
шом заводе компании «Юнайтед 
стейтс СТИЛ» в Хомстеде, в штате 
Пеясильвания, пикетирование на. 
чалось более чем за час до нача
ла забастовки.

Сигнал к забастовке был подан 
на заводе «Фейрлесс», принадле
жащем крупнейшей металлургиче
ской компании «Юнайтед стейтс
СТИЛ».

Переговоры между предприни- 
мателами и представителями 
профсоюза, которые возобнови
лись в начале этой недели по на. 
стоятельной просьбе презндента 
Эйзенхауэра, добивавшегося пре
дотвращения забастовки, не при
вели к соглашению и были пре
кращены вечером 14 июля.

Руководители профсоюза и , 
представители 12 крупнейших ме- i 
таллургических компаний согласи- ' 
лись, по просьбе президента Эй
зенхауэра, встретиться сегодня с 
директором ' правительственной 
службы посредничества Д. Финне

ганом. Однако, как отмечает газе
та «Нью-Иорк тайме», тот факт, 
что «за 10 недель упорного торга 
стороны не смогли добиться ника
кого продвижения к урегулирова
нию, делает ' сомнительной воз
можность достижения Финнеганом 
быстрого соглашения. Руководя
щие работники профсоюза и пра- 
В1ительства в частном порядке вы
ражают опасение, что эта заба
стовка окажется самой продолжи
тельной в истории промышленнос
ти. Это означает, что она может 
нанести больший ущерб, чем 8-яе. 
дельная забастовка металлургов 
1952 года».

Профсоюз американских метал
лургов добивается повышения по
часовой оплаты труда на 15 цен
тов и сохранения так называемой 
скользящей шкалы заработной 
платы, предусматривающей ее по
вышение в зависимости от роста 
дороговизны. Промышленники от- 
КЛ01НИЛИ это предложение, предло
жили «заморозить» заработную 
плату на один год и отменить 
«скользящую шкалу».

Газета «Нью-Иорк геральд три
бюн» сообщает из Вашингтона, 
что «в течеьше многих недель ви
це-президент Никсон и министр 
труда Митчелл усердно старались 
за кулисами предотвратить заба
стовку, возможные политические 
и экономические последствия ко
торой вызывают глубокое беспо
койство» в кругах правительства.

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского в помещении областного 
драматического театра имени 
В. П. Чкалова.

17 июля — «Свадьба в Мали
новке».

18 июля — «Поцелуй Чаннты».
Начало спектаклей в 8  часов 

вечера.

Летний театр горсада
Гастроли музыкально-драмати

ческого театра имени Н. Остров
ского.

17 и 18 июля — «Люблю, люб
лю».

Начало спектаклей в 9 часов 
вечера. (Касса работает с 4 час. 
дня до 9 час. вечера).

СО.Р.С|1 о  р  I

Кинотеатр имени М. Горького
17 июля — новый художествен

ный фильм «в нашем городе». 
Сеансы: 8-50, 10-10, 11-30, 12-50, 
2-10 ,. 3-30, 4-50, 6-10, 7-30,
8-50, 10-10.

Зал кинохроники 
17 июля — кинокомедия «Путе

шествие в молодость». Сеансы: 
9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6,
7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных 
17 июля. Большой зал — но

вый художественный фильм 
«Жизнь поставлена на карту». Се
ансы: 8-40, 10-40, 12-40, 2-40,
4-40, 6-40, 8-40, 10-40. Малый 
зал — «Опасное сходство». Сеан
сы: 9-10, 11. 12-50, 2-40, 4-30, 
6- 20 , 8 - 10 , 10 .

Кинотеатр городского сада 
17 июля, днем — кинокомедия 

«Неподдающиеся». Сеансы; 11, 
12-40, 2-20, 4 (касса работает с 
10 часов утра); вечером — широ
коэкранный фильм «Хмурое ут
ро». Сеансы; 6, 8-15, 10-30 (кас
са работает с 5 часов дня).

преподаватели вузов и технику
мов, учителя школ, хозяйствен
ные, инженерно-технические и ме
дицинские работники, передовики 
производства как коммунисты, 
так и беспартийные, имеющие 
высшее или законченное среднее 
образование.

Прием заявлений производится 
в райкомах и горкоме КПСС.

Тел  е видение
Пятница, 17 июля

19.00. Обозрение «Семилетка 
идет по Сибири». 19.10. Камер
ный концерт. 19.40. «По родной 
стране». Очерк «Они из Кауна. 
са». 20.00. Китайская кииоповесть 
«Морская душа».

Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Томской грузовой автотран
спортной конторе № 1 требуются; 
слесари 5, 6 разрядов, инструмен
тальщик, нормировщик, токари, 
шлифовщики, слесари по обору
дованию, заведующий гаражом, 
техники-механики, техник-строи
тель, шоферы и охранники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

2 — 1

Томскому техническому участ. 
ку срочно требуются: шкиперы, 
матросы на суда, бакенщики на 
перекаты вблизи г. Томска.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Томи, 15 (нача
ло Кооперативного переулка).

____________________________3—1
Хлебокомбинату требуются: сле

сари, кочегары, рабочие в хлеб
ный, бараночный и хлебобулочный 
цехи, хлебогрузчики, уборщицы, 
грузчики на автомашину и воз
чики.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 14.

'   5—5
Хлебозаводу .МЬ 1 требуются: 

грузчики, заведующий складом, 
кочегары, рабочие в цех.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

ляк В. Романов, а среди женщин 
первенствовала Э. Бахсон (Орлов
ская область). В гонке на 500 
метров с места на время первой 
оказалась Л. Разуваева (Тула) с 
результатом 40,5 секунды. Одно
километровую дистанцию на вре
мя быстрее всех преодолел Б. Са- 
вейкин (Тула) — 1 минута 13,6 
сек. Гонку за лидером на 25 ки
лометров выиграл Я. Метлыев, 
лидер В. Кучменко (Иркутск) — 
24 минуты 30,4 сек.

Вечером в легкоатлетических 
соревнованиях были выявлены 
еще шесть чемпионов спартакиа
ды. Спортс.мены по-прежнему ра
дуют высокими результатами. От
лично выступил в тройном прыж
ке представитель Московской об
ласти В. Креер, прыгнувший на 
16 метров 18 сантиметров. В ме
тании копья победу одержал 
Н. Герасимов (Краснодарский 
край) •— 70 метров 55 сантимет
ров. Финальный забег на 200 мет
ров выиграл победитель стомет
ровки В. Бабияк (Ленинградская 
область). Он показал время 21,5 
секунды. Среди женщин на 
400-метровой дистанции первенст
вовала Э. Чубарова (Новосибир
ская область) с прекрасным ре
зультатом 56,5 секунды.

Завершили двухдневную спор
тивную борьбу пятиборки. Силь
нейшей среди них оказалась 
М. Романова (Ивановская об
ласть). она набрала 4493 очка.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 17 июля ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временные дожди, грозы, ветер 
юго-восточный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха 
2 3 —28 градусов.

В последующие 2 дня по об
ласти ожидается переменная об
лачность, местами кратковремен
ный дождь, грозы, ветер 3 — 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 11— 16, днем — 
20—25 градусов.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Томской областной торговой ба
зе «Росторгодежда» требуются: 
счетовод-картотетчнк, отборщики 
и грузчики, оплата труда сдель
ная.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 8.
________________________________ 2 — 1

Срочно требуются инженеры и 
гехники-етронтели.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Кирова, 18, комната 109, 
телефоны: 66-93. 20-33

3—1
Артели «Комбинат» 

на постоянную работу: 
“ 13.51, гр

Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина,_ 13, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40 о т я р л о п - 
вузов, школ и  культуры — 42 46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — «..„„„о ----- ------------------ Л. отделов.

Томскому манометровому заво
ду требуются на постоянную рабо. 
ту: инженеры-конструкторы, тока, 
ри, слесари, столяры, плотники, 
подсобные рабочие в цехи, убор
щицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 68. 3 —1

-о -  37-75, отдела пи^ем и р а ^ Т 'с  Р абёёль^ам н*-“ 37-З8* ; " з 1̂ ^^^  ̂ -  37-77 и 42-44 пропаганды
объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки—52-02. ® Р 51.61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии

требуются 
. шофер на 

автомашину ГА3.51, грузчики со 
сдельной оплатой труда, прачки в 
парикмахерские и сторожа.

Обращаться: г. Томск, Аптенар. 
ский переулок, 10, телефон 32-61. 
_______________ _____________ 2 — 1

Томскому политехническому ин. 
ституту требуются: инженер.сан. 
техник или теплотехник (предо
ставляется квартира), квалифици. 
рованная щашинистка, токари, 
кровельщики, жестянщики, столя. 
ры, разнорабочие, старшие лабо. 
ранты на кафедру математики, 
химики со средним специальным 
и высшим образованием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров, с 3 часов дня. 2__1

Гр-н Рубенис Андрей Петрович, 
проживающий в г. Томске, про
спект имени Фрунзе, 79, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
пр-кой Рубеяис Еленой Павлов
ной. проживающей в г. Томске, 
улица Красноармейская, 64, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-ка Иванова Клавдия Алек
сеевна, проживающая в г. Томске, 
улица Больничная, 6, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Ивановым Михаилом 
Георгиевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Розы Люксем
бург, 37,, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

■W?

партийной -  47-45, 
н отдела
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